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экономикановости

Российские производители 
самолётов получат субсидии 
на 250 млн рублей 
Государство	направит	деньги	на	субсидии		
отечественным	производителям	самолетов	
SSJ-100	и	мс-21.	соответствующее	по-
становление	уже	подписано.

Путин подарил киргизской 
школьнице щенка 
ньюфаундленда 
как	рассказали	в	посольстве	киргизии		
в	РФ,	девочка	еще	весной	написала	
владимиру	Путину	электронное	письмо.	

общество

Проект молодого инженера УМЗ 
вошёл в тройку победителей 
научно-технической конференции 
«Группы ГАЗ».  
«выступать	было	несложно,	ведь	я	хорошо	знал	
тему	-	это	моя	работа»,	-	признался	
михаил	елизаров.

экономика«Рыбное» дело 
Губернатор Сергей Морозов рекомендовал приостановить траловый лов рыбы 
на территории Ульяновской области. 

Довольно просто представить, что бумажная 
пресса может найти свое новое отражение в элек-
тронном виде. Это стало возможно благодаря циф-
ровому киоску VipishiSmart.

VipishiSmart - это специальное универсальное 
мобильное приложение «Межрегионального агент-
ства подписки», подходящее для пользователей всех 
смартфонов и планшетов и предназначенное для 
перевода печатных изданий в цифровой формат. 
Благодаря цифровому киоску VipishiSmart, разме-
щенному в AppStore и GooglePlay, пользователи в 
любой момент получат доступ к библиотеке люби-
мых изданий, которая всегда под рукой!

Присоединяйтесь к нам и наслаждайтесь про-
смотром и чтением!
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Финляндия выдаст россиянам 
в этом году вдвое меньше виз 

Инфляция в России 
в июне замедлилась до 0,2% 

Японские учёные создали 
искусственное человеческое лицо 

McKinsey вынесет свой вердикт


Плюс и минус 
проектных офисов
 ДО 250  

ТЫСЯЧ 
КУБИЧЕСКИХ 
МЕТРОВ 
В СУТКИ УВЕЛИЧИЛОСЬ ВОДО-
ПОТРЕБЛЕНИЕ НА ТЕРРИТОРИИ 
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ В ИЮНЕ. 
ЕЖЕСУТОЧНОЕ ПОТРЕБЛЕНИЕ 
ПИТЬЕВОЙ ВОДЫ В УЛЬЯНОВСКЕ В 
ЛЕТНИЙ ПЕРИОД СОСТАВЛЯЕТ 200 - 
210 ТЫСЯЧ КУБИЧЕСКИХ МЕТРОВ.



Гривна

      
Аи-92

Аи-95
Дизель

Резервный фонд РФ в июне увеличился 
на 226,4 млрд рублей Учёные встроили в смартфон тест 

на диабет и беременность 
Жительница Ульяновска отпраздно-вала 100-летний юбилей 

-
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Начались выплаты материнского 
капитала на повседневные нужды 

Украина заплатила $75 млн 
по долгу перед Россией 

Российский мультфильм о космосе 
победил на фестивале во Франции 
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Точность российской системы наблюде-

ния за космосом вырастет в 2 - 3 раза 

Минсельхоз России 
увеличил поддержку аграриев 

по четырем направлениям 

Путин 
и Медведев по-

здравили Юрия 
Соломина с его 

с 80-летним 
юбилеем.

Ñàíêò-Ïåòåðáóðã. 18 èþíÿ 2015 ã. 

Ãóáåðíàòîð Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè 

Ñåðãåé Ìîðîçîâ è çàìåñòèòåëü 

ãåíåðàëüíîãî äèðåêòîðà «Ãàçïðîì 

Ìåæðåãèîíãàç» Íèêîëàé Èñàêîâ

поДпискА

«Ульяновская правда»  
теперь в твоём телефоне

стр.			 3

Ксения РаКитансКая �

В Ульяновской области запрещен донный 
траловый промысел, но разрешен экономиче-
ски неэффективный разноглубинный трал. 
Еще в начале лета общественники и экологи 
забили тревогу - по их мнению, в регионе под 
видом разноглубинного трала используют 
именно донный, что является основной при-
чиной сокращения лова леща и судака.

Рыбаки обратились к губернатору  
Сергею Морозову с просьбой запретить трал 
на территории области. 

«Нас очень волнует ситуация, связанная 
с траловой ловлей. Необходимо детально ра-
зобраться в ситуации, а пока я попросил бы 
приостановить эту деятельность. Кроме того, 
мы должны вместе со всеми заинтересован-
ными лицами обсудить этот вопрос. Также 
необходимо обратиться в Росрыболовство 
для того, чтобы и обсудить проблему, и сде-
лать правильные выводы. Таким образом, 
мы бы могли успокоить общество и принять 
правильное решение», - озвучил свою пози-
цию глава региона.

Вопрос о введении полного запрета на 
использование тралов при осуществлении 
промышленного рыболовства вчера обсуди-
ли на заседании Экологической па-
латы области.
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Продолжается выдвижение кандидатов для участия в выборах 
Ульяновской городской думы V созыва, которые состоятся в единый 
день голосования  13 сентября.

С начала текущего года мышиная лихорадка поразила 76 человек, сред-
нее многолетнее значение при этом уступает числу заболевших в этом 
году на 20 человек. Только с начала июля в Ульяновске зарегистриро-
вано 15 случаев заболевания людей лихорадкой. 

Димитровградская команда СПСЧ № 1 Специального управления  
№ 87 на протяжении восьми лет занимает верхние ступени пьедеста-
ла по всей области. Не отвернулась удача и в открытом первенстве по 
пожарно-прикладному спорту, состоявшемся в Димитровграде в рамках 
празднования 25-летию МЧС России.

За доктором на село 
придёт фельдшер

За три года в сельские районы 
Ульяновской области трудоустроены 
152 врача. Это стало возможным благо-
даря федеральной программе «Земский 
доктор», которая реализуется с 2012 
года по инициативе Президента России  
Владимира Путина.

Так, если в 2011 году в сельские районы 
трудоустроились четыре врача, то в 2014 
году удалось привлечь 56 специалистов.

«В 2015 году на условиях равного со-
финансирования из регионального и фе-
дерального бюджетов на поддержку мо-
лодых сельских докторов в Ульяновской 
области выделено 60 млн рублей. Пять 
специалистов уже получили выплаты. 
Основной поток трудоустройства мы 
ожидаем  традиционно осенью», - отметил 
зампред правительства Павел Дегтярь.

В 2015 году запланировано трудо-
устройство в сельские учреждения здра-
воохранения 60 докторов.

Напомним, в рамках состоявшегося 
форума здоровья губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов выдвинул ини-
циативу о создании региональной про-
граммы «Земский фельдшер». Молодые 
специалисты со средним медицинским 
образованием будут получать определен-
ную финансовую поддержку в случае тру-
доустройства  в сельскую местность.

Ставка на санкции
ФНС за I квартал 2015 года зафиксиро-

вала небывалый рост числа индивидуаль-
ных предпринимателей - глав крестьянско-
фермерских хозяйств (КФХ) в России - на 
4,67 тысячи против 3 тысяч за весь 2014 
год и спада в 2012 - 2013 годах. Об этом со-
общает ПРАЙМ. Похоже, в условиях про-
дэмбарго и объявленного в стране курса на 
ипортозамещение россияне увидели воз-
можность зарабатывать на продуктах пи-
тания и, возможно, «распробовали» про-
грамму грантов «Начинающий фермер» 
- Минсельхоз с 2012 года выделяет гранты 
в размере около 1,5 млн рублей.

Григорий Балыхин 
подарил своим  
стипендиатам  
поездку на юг 

В июле 2015 года в Государственную 
думу Российской Федерации были при-
глашены ребята из Ульяновска и райо-
нов области: школьники, учащиеся кол-
леджей, воспитанники детских домов, 
студенты вузов - всего 15 человек. Всех 
их объединяло одно: они являются имен-
ными стипендиатами   члена фракции 
«Единая Россия», члена комитета Госу-

дарственной думы РФ по образованию  
Григория Артемовича Балыхина.  

Именные стипендиаты депутата 
встречаются с Григорием Артемовичем 
не в первый раз, как всегда, общение было 
душевным и неформальным.  Все ребята 
заметили, как искренне Григорий Арте-
мович их слушает, как интересуется всем, 
что происходит в молодежной среде, как 
переживает за них.  

Самым большим подарком для ребят 
были 10-дневные путевки на юг, на Чер-
номорское побережье, в поселок Вардане 
Большого Сочи, которые им полностью 
оплатил Григорий Балыхин.

В Ульяновске 
появится памятник 
продавцу

Улицы города Ульяновска уже украша-
ют подобные композиции, увековечившие 
профессии электрика, почтальона, худож-
ника, фотографа. А теперь появится новая 
скульптура, создающая образ продавца 
ХХI века - человека, щедро дарящего лю-
дям радость и хорошее настроение.

Сегодня в Ульяновске на улице Ми-
наева состоится открытие скульптурной 
композиции. Инициатором установки 
скульптуры выступила компания «Гулли-
вер». «Для нас данная скульптурная ком-
позиция - своеобразный символ заботы 
о покупателе», - говорится в сообщении 
компании. 

Яблочный час  
в России пробил

«Доступны с 31 июля после 7.01 мск», 
- говорится в сообщении Apple Online 
Store.

Глава Apple Тим Кук 10 марта пред-
ставил в Сан-Франциско линейку новых 
цифровых часов от «яблочной компа-
нии». Часы от Apple отличаются от имею-
щихся на рынке аналогов большим коли-
чеством моделей - представлены гаджеты 
из стали, алюминия, золота, с ремешками 
всевозможных цветов и из различных ма-
териалов.

Стоимость часов для российского 
рынка пока официально не объявляется.

Семён Семёнов �

С июля в России на 9,3 процента увели-
чились тарифы на услуги ЖКХ. Впереди 
всех оказалась столица. Здесь ставки вырос-
ли на десять процентов, и это еще не все. По 
всей стране вводится плата за капитальный 
ремонт, а если в квартире не установлены 
счетчики на воду, то придется платить за ее 
потребление, исходя из средних высоких 
нормативов. 

В российском ЖКХ есть, однако, место и 
для позитива. В весеннюю сессию парламен-
тарии приняли важнейшие поправки в Жи-
лищный кодекс, которые, например, вводят 
уголовную ответственность за подделку про-
токола общего собрания собственников жи-
лья. Представители управляющих компаний 
часто грешили этим, чтобы затвердить высо-
кие тарифы платежей. Никакой ответствен-
ности за это не было, поэтому протоколы 
подделывались повсеместно. Теперь же они 

получили статус официального документа, а 
подделка стала уголовно наказуемой.

За плохое выполнение обязательств 
по предоставлению коммунальных услуг 
управляющие компании, поставщики воды 
и тепла будут выплачивать гражданам не-
устойку. Если, например, зимой температура 
в квартире окажется ниже нормы, то люди 
смогут получить компенсацию. Если управ-
ляющая компания ошибочно или незакон-
но увеличит сумму в платежке, то владелец 
квартиры тоже получит компенсацию.

И еще: парламентарии отклонили пред-
ложение правительства увеличить пени за 
просрочку оплаты ЖКХ. Сейчас должники 
платят пени в размере 1/300 процента клю-
чевой ставки Центрального банка за каждый 
день просрочки. Ее предлагалось увеличить 
почти в два раза - до 1/170, а это уже рав-
няется средней ставке потребительского 
кредита. Повышение пени депутаты отбили. 
Вопрос - надолго ли?

Это показали результаты  
опроса ВЦИОМ.

ольга Шульга  �

Половина россиян недовольна качеством 
медицинских услуг и считает профессио-
нальную подкованность отечественных ме-
диков недостаточно высокой. Это показали 
результаты опроса Всероссийского центра 
изучения общественного мнения, опублико-
ванные в среду на сайте ВЦИОМ.

«Наиболее актуальными проблемами 
российского здравоохранения, по мнению 
населения, являются необходимость повы-

шения качества медицинских услуг (50 про-
центов) и недостаточный уровень професси-
ональной подготовки врачей (49 процентов). 
Реже всего участники опроса жалуются на 
неэффективную работу страховых компа-
ний, участвующих в системе обязательного 
медицинского страхования (9 процентов)», 
говорится в сообщении социологов.

Как показало исследование, около 40 
процентов россиян хотя бы раз в жизни 
сталкивались с врачебными ошибками, од-
нако за помощью в страховую компанию по 
факту постановки неверного диагноза или 
халатности обращался лишь каждый пятый 
из этого числа.

Аферистов отправят за решётку

Половина россиян недовольна  
качеством медуслуг

По итогам I полугодия 
Ульяновская область вошла 
в тройку лучших регионов по 
реализации проекта «Единой 
России» «Крепкая семья».

андрей маклаев  �

Основным критерием оценки послужило 
количество проведенных в рамках проекта 
социально ориентированных мероприятий, 
направленных на популяризацию семейных 
и духовно-нравственных ценностей, мате-
ринства и детства, здорового образа жизни. 

«Отрадно, что нашу работу оценили на 
таком высоком уровне. Партийный проект 
«Крепкая семья» носит статус приоритет-
ного и в дальнейшем получит еще более 
прогрессивное развитие. В регионе разраба-
тывается комплексная программа по реали-
зации семейной и демографической полити-
ки Ульяновской области на период до 2030 
года, в которой определена роль каждого 

министерства и ведом-
ства. Учитывая задачи, озву-
ченные губернатором, партией «Единая Рос-
сия», особое внимание в данной программе 
будет уделено разделу по формированию у 
населения семейно-ценностных ориенти-
ров, установок на семью и семейный образ 
жизни, рождение и воспитание детей», - от-
метила региональный координатор проекта 
Ольга Желтова.

Традиционно в Ульяновской области 
большое внимание уделяется реализации 
семейной и демографической политики, 
разработаны и приняты документы, регули-
рующие семейную и демографическую по-
литику в регионе. Создан и работает совет 
по семейной и демографической политике 
и национальным проектам, действуют об-
ластной и муниципальные семейные советы, 
совет отцов. Проводится демографическая 
акция «Роди патриота в День России», на-
правленная на повышение рождаемости, со-
хранение и укрепление здоровья населения, 
формирование позитивного отношения у 
молодежи к семье и многодетности.

Область отметила 
федеральная дирекция 
партпроекта 
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ПОДрОБНОсти

Единую базу страховых историй по КАСКО запустят с 1 августа. Задачей 
этой системы является снижение стоимости КАСКО для аккуратных во-
дителей, сообщил начальник управления страховых историй Российско-
го союза автостраховщиков (РСА) Алексей Мерцалов.

Рособрнадзор отказал Ульяновскому высшему авиационному  
училищу гражданской авиации в аккредитации образовательных про-
грамм: «Экономика и управление» (бакалавриат, специалитет), «Менед-
жмент» (высшее образование), «Менеджмент организации» (высшее 
образование).

В  Главное управление МЧС России по Ульяновской области прибыли 
19 выпускников высших учебных заведений системы МЧС России. Мо-
лодые лейтенанты окончили Ивановскую пожарно-спасательную акаде-
мию, Уральский и Воронежский институты.

Инженерным 
специальностям 
нужна «свежая кровь»
Минпромторг РФ принял предложение 
губернатора Ульяновской области 
Сергея Морозова стать соорганизатором 
конкурса «ТОП-100 лучших инженеров 
России».

кирилл Шевченко  �

В этом году финал Второго Всероссийского конкурса, 
организованного Центром кластерного развития региона, 
пройдет в Ульяновске с 28 по 30 сентября. 

«Понимая потребность в квалифицированных инжене-
рах в отраслях промышленности, Минпромторг России от-
мечает большую значимость формирования кадрового по-
тенциала отечественной промышленности и поддерживает 
проведение мероприятий, направленных на популяриза-
цию инженерных специальностей, привлечение молодых 
инициативных людей в инженерные специальности, повы-
шение их престижа в обществе», - отметил в своем письме в 
адрес Сергея Морозова первый заместитель министра про-
мышленности и торговли РФ Глеб Никитин.

Активное содействие в организации и проведении 
Второго Всероссийского конкурса «ТОП-100 лучших ин-
женеров России» оказывает правительство Ульяновской 
области. «Данное мероприятие не только позволяет нам 
увидеть реальные потребности современной промышлен-
ности, но и является инструментом в популяризации про-
фессии инженера как на территории нашего края, так и во 
всей России», - прокомментировала начальник областного 
управления промышленности и ОПК Марина Глухова.

Конкурс проводится в рамках уникального проекта 
«Российский инжиниринг» для повышения престижа ин-
женерных специальностей, создания необходимых усло-
вий для успешного перехода на новый технологический 
уклад российской промышленности.

Кроме Минпромторга РФ и правительства региона, в 
организации мероприятия участвуют компании «Сименс», 
«Аскон», «Клио-Софт», ГК «Гудлайнс», японско-немецкий 
концерн «ДМГ МОРИ Сейки».

Напомним, в 2014 году на средства президентского 
гранта для некоммерческих организаций в Ульяновске 
прошел первый конкурс «ТОП-100 лучших инженеров 
России». В финале приняли участие победители заочного 
этапа - 250 лучших инженеров и студентов из 70 предприя-
тий и учебных заведений 30 регионов России.

Выборы-2015
Продолжается выдвижение кандидатов 
для участия в выборах Ульяновской  
городской думы V созыва, которые 
состоятся в единый день голосования  
13 сентября.

кирилл Шевченко  �

На 23 июня в городскую избирательную комиссию 
представили свои списки кандидатов четыре партии: Ком-
мунистическая партия социальной справедливости (45 
кандидатов в заверенном списке), Коммунистическая пар-
тия «Коммунисты России» (61 кандидат), ЛДПР (61 кан-
дидат) и «Родина».

На тот же день по 30 одномандатным избирательным 
округам свои кандидатуры выдвинули 27 представителей 
ЛДПР, по 16 - «Единой России» и Коммунистической пар-
тии социальной справедливости, десять самовыдвиженцев, 
шестеро представителей партии «Родина», двое - «Патрио-
тов России», один - «Гражданской платформы» и один - 
«Справедливой России». 

Напомним, выдвижение кандидатов пройдет до 18.00 
26 июля, а представление в городскую избирательную ко-
миссию документов для регистрации - до 18.00 31 июля. 
Предвыборная агитация в СМИ начнется 15 августа и за-
вершится в 00.00 12 сентября. 

Принявший в нем участие 
министр сельского, лесного 
хозяйства и природных ре-

сурсов Александр Чепухин заявил, 
что в адрес Федерального агентства 
по рыболовству направлено обра-
щение с просьбой внести изменения 
в Правила рыболовства Волжско-
Каспийского рыбохозяйственного 
бассейна, запрещающие все виды тра-
ла. До тех же пор, пока соответствую-
щий ответ на официальное письмо не 
будет получен,  траловый способ вы-
лова водных биологических ресурсов 
приостановлен. 

Многие участники совещания 
сошлись на том, что разрешение тра-
лового способа лова на территории 
области необходимо не просто при-
останавливать, а запрещать полно-
стью.

Ярый противник траловой 
ловли Сергей Парамонов, кото-
рый является членом инициатив-
ной группы рыболовов-любителей, 
утверждает, что в Ульяновской обла-
сти используют донный трал: «Руко-
водитель рыболовецкой организации  
ООО «Степан Разин», наверное, не 
зря так назвал свою компанию, ведь 
мы все знаем из истории, что Степан 
Разин - это мошенник. Они говорят, 
что применяют пелагический трал, ко-
торый идет в толще воды, не соприка-
саясь с дном, но это обман. В среднем 
слое у нас плавает рыба, которую по-
том в магазины тоннами не продать, 
например,  чехонь, а тот же лещ, судак, 
сом находятся в 50 см или в 1 метре 
ото дна, поэтому «Степан Разин» тра-
лит донным способом, чтобы набрать 
нужную ему рыбу. Мне известно, что 
только за 2014 год ими выловлено 400 
тонн рыбы. Кроме этого, донным спо-
собом они уничтожают еще и ракушки, 
которые очищают дно и одновременно 
являются кормом для рыбы. В свое 
время у нас так угробили Старомайн-
ский залив, что до сих пор там рыбный 
запас не восстановлен. Я лично в этом 
сезоне практически ничего не наловил, 
потому что рыбы нет. Ездили в Татар-
стан, там рыба есть. Люди там берегут 
рыбные ресурсы, у них все под контро-
лем находится. У нас же на Свияге, в 
центре города, начиная от универси-
тета и до железнодорожного вокзала, 
через каждые 50 метров стоят сети, и 
никто ничего не контролирует». 

В ответ руководитель рыболо-
вецкой организации ООО «Степан 
Разин» Александр Дикмарев заявил, 
что категорически не согласен с та-
кой позицией. По его словам, с тем 
же успехом можно «запретить все что 
угодно». Показывая свою открытость, 
он пригласил рыбаков и остальных 
желающих посетить судно артели, 
чтобы те убедились, что все действия 
компании совершаются на законных 
основаниях. 

Представители Экологической 
палаты высказались за полный запрет 
трала на Волге. Специалисты-экологи 
подтвердили, что вода в реке в нашем 
регионе значительно грязнее, чем в 
других поволжских городах. Пред-
седатель Палаты Александр Брагин 
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отметил, что Куйбышевское водо-
хранилище постепенно превращает-
ся в болото. «Немногие знают, что в 
Ульяновске вода грязнее, чем в той же 
Астрахани, потому что на протяжении 
всей Волги течение реки быстрее, а у 
нас наибольшая глубина Куйбышев-
ского водохранилища, соответствен-
но, тут течение уменьшается и ска-
пливается максимальное количество 
вредных веществ в отложениях, иле. 
После нас находится Куйбышевская 
ГЭС, и опять течение увеличивается, 
поэтому получается, что вся грязь 
Волги оседает у нас, и если применя-
ется донный трал, то, кроме нанесе-
ния вреда рыбным запасам, поднима-
ется еще и вся муть, ил и те вещества, 
которые есть на дне. Надо сказать, что 
там более 2000 вредных веществ и все 
они попадают в реку. На сегодняшний 
день Ульяновск единственный город в 
Поволжье, который ведет водозабор с 
реки. Проблема трала заключается не 
только в нанесении ущерба рыбным 
запасам, но и в общем экологическом 
плане», - заявил Брагин.

В ходе заседания члены Эколо-
гической палаты поддержали запрет 
трала и выдвинули инициативу соз-
дания рабочей группы, которая бы 
рассмотрела вопрос о моратории на 
вылов рыбы хотя бы на два - три года, 
а также предложили развивать прудо-
вые хозяйства в противовес промыш-
ленной добыче рыбы в Волге.

Свои предложения озвучил и 
председатель правления Ульяновской 
региональной общественной органи-
зации «Экологический совет» Нико-
лай Фалеев. «Я подготовил на имя 
главы региона Сергея Морозова пись-
мо, где делаю акцент на то, что нужно 
бороться с проблемой снижения рыб-
ных запасов. Причины могут быть не 
только в трале, я не думаю, что одно 
судно на такой большой акватории 
могло полностью уничтожить всю 
рыбу. Есть и другие причины, такие 

как резкий перепад уровня воды в во-
дохранилище весной, когда Росгидро 
делает сброс, никого не предупреж-
дая и не думая, что рыба зашла на 
нерест. А ведь что происходит? Рыба 
отнерестилась, а икра повисла на ве-
точках, засохла, и мы опять получили 
миллиардные убытки. Еще одна при-
чина - это много сетей, промысловых 
и браконьерских, контроля тут нет. 
Надо провести строгий учет и конт-
роль промысловых сетей. Например, 
можно их обозначить одинаковыми 
и пронумерованными поплавками 
по всей области, чтобы можно было 
посчитать сети. При желании те же 
рыбаки-любители смогут собраться 
и проверить все промысловые сети, 
а также вычислить браконьерские», - 
предложил Николай Фалеев. 

Начальник отдела государствен-
ного контроля, надзора и охраны 
водных биологических ресурсов по 
Ульяновской области Азат Мухамет-
шин отметил, что они выполняют 
работу согласно своим функцио-
нальным обязанностям и любые на-
рушения ими пресекаются. «К числу 
нарушений относится, например, не-
ведение рыбно-промыслового журна-
ла, отсутствие разрешения, траление 
не в своих водах. За каждое наруше-
ние предусмотрена административ-
ная ответственность в виде штрафа от 
2 до 5 тысяч рублей», - говорит Азат 
Мухаметшин. 

Как бы там ни было, на сегодня 
траловый лов де-юре приостановлен. 
Как будут обстоять дела де-факто - 
сказать сложно. Как считает главный 
эколог области, заместитель мини-
стра сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Дмитрий Федо-
ров, вряд ли официальный ответ из 
Росрыболовства придет до конца ры-
боловного сезона. (При этом каким он 
будет, можно только гадать.) Так что 
несколько месяцев передышки у про-
тивников трала есть. 



4
Ульяновская правда

www.ulpravda.ru
24 июля 2015

пятница № 102 (23.743)
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ

www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews
власть

Губернатор Сергей 
Морозов обозначил 
пять основных 
направлений 
превращения 
Ульяновска  
в «Город будущего».

Кирилл ШевченКо  �

Выступая в минувшую суб-
боту на конференции регио-
нального отделения «Единой 
России», посвященной утверж-
дению кандидатов от партии на 
выборах в Ульяновскую город-
скую думу V созыва, губерна-
тор Сергей Морозов подробно 
остановился на «Стратегии 
развития Ульяновска до 2030 
года», разработанной по ини-
циативе депутатов гордумы 
- членов партии. Именно эта 
стратегия легла в основу пред-
выборной программы «Единой 
России».

«Стратегия - это документ, 
который позволяет нам прове-
сти неразрывную связь между 
настоящим и будущим, наша 
программа действий, которая 
сейчас широко обсуждается. И я 
благодарю всех участников это-
го обсуждения. По его итогам 
сформулировано десятки но-
вых предложений, скорректи-
рованы уже готовые разделы. И 
обсуждение еще не закончено, - 
отметил глава региона, -  поэто-
му «Стратегия-2030» - это без 
преувеличения по-настоящему 
народная программа, с которой 
мы и выходим на сентябрьские 
выборы». 

Губернатор выделил три ма-
гистральных направления до-
кумента. 

Развитие экономики, секто-
ров и отраслей, компетенций, 
способных обеспечить городу 
лидерство на уровне России 
и конкурентоспособность на 
уровне мировом. Изменение 
среды обитания, повышение 
качества городского простран-
ства. И развитие человеческого 
капитала.

О первом направлении 
«Ульяновская правда» расска-
зала в номере от 21 июля. Се-
годня мы объясним читателям 
второе магистральное направ-
ление развития Ульяновска.

«Город будущего»
Здесь речь идет о повыше-

нии качества жизни, изменении 
среды проживания, городского 
пространства, о формировании 
«Города будущего». 

«Город будущего», как спра-
ведливо сказал Сергей Морозов, 
- это «город, в котором хочет-
ся жить, созидать и работать». 

С широким спектром выбора 
различных «моделей жизни в 
городе» - от проживания в исто-
рической части и работы в тра-
диционных отраслях до жизни 
в «городе будущего» и работе на 
«предприятии будущего». 

Город, с выраженной иден-
тичностью различных районов, 
с выделенными внутригород-
скими территориями, имеющи-
ми свое лицо и стиль, со своим 
типом застройки, центрами 
концентрации активности на-
селения. 

Город, сохранивший исто-
рическое наследие. Город с до-
ступным жильем и высоким 
качеством ЖКУ, с удобным 
общественным транспортом и 
привлекательными обществен-
ными пространствами.

Как достичь мечты 
Губернатор выделил пять 

пунктов, пять главных инициа-
тив, которые должны быть реа-
лизованы для достижения цели.

Во-первых, улучшение каче-
ства городского планирования. 

Для этого система страте-
гического управления городом, 
включающая Центр стратеги-
ческого управления и Дирек-
цию городского развития, бу-
дет расширена через создание 
института развития городской 
микросреды и муниципальной 
межведомственной комиссии, 
отвечающей за планирование 
развития территорий и инфра-
структуры, актуализацию баз 
данных о земельных участ-
ках города.  Это даст возмож-
ность подходить комплексно к 
освоению территорий на уров-
не микрорайонов и улиц. При 
этом, что особо подчеркнул 
Сергей Морозов, будет сохра-
нен исторически-культурный 
центр города. Здесь должны в 
обязательном порядке действо-
вать повышенные требования к 
сохранению исторического об-
лика, качеству строительства, 
внешнему виду архитектурных 
объектов. Более того, будет про-
водиться политика постепенно-

го вывода промышленных про-
изводств из центральной части 
города в промпарки, с конвер-
сией земельных участков. 

Во-вторых, необходимо вы-
строить диалог между субъек-
тами формирования и пользова-
ния городской среды: органами 
власти, архитекторами, застрой-
щиками, общественностью.

Для этого будет сформи-
ровано Агентство городских 
инициатив, на которое и будет 
возложена реализация знако-
вых общественных инициатив 
активных горожан. 

В-третьих, повышение до-
ступности жилья. Для этого 
будут применяться все су-
ществующие инструменты 
- строительные  сберегатель-
ные кассы, ипотеки, арендно-
накопительные программы, до-
ходные дома, программа аренды 
с выкупом и т.д. (Напомним, что 
еще днем ранее глава региона 
объявил о запуске в ближайшее 
время новой жилищной про-
граммы  «Губернаторская ипоте-
ка», подразумевающей нулевую 
процентную ставку в первый год 
и ежемесячный платеж в разме-
ре около 7 тысяч рублей.) 

В-четвертых, повыше-
ние качества жилищно-
коммунальных услуг. Для этого 
предлагается ввести систему 
лицензирования, позволяю-
щую сохранять на рынке ЖКУ 
только те управляющие компа-
нии, работа которых отвечает 
нормам действующего законо-
дательства. Мониторинг и рей-
тингование УК. Формировать 
фонды капитального ремонта 
за счет обязательных взносов 
собственников помещений, в 
том числе муниципалитета. 
Привлекать частные инвести-
ции в систему ЖКХ (в первую 
очередь, в сферу энергосервис-
ных контрактов). Создать ре-
гиональную (муниципальную) 
УК по аналогии с Облкомхо-
зом, которая принесет на рынок 
управления многоквартирными 
домами конкуренцию и вместе 
с тем возьмет под управление 

самые сложные объекты жи-
лищного фонда. Шире исполь-
зовать интернет-технологии 
- уже идет внедрение проекта 
ГИС ЖКХ, что даст возмож-
ность жителям получать ин-
формацию о состоянии своего 
дома (коммуникаций, тарифах, 
о сроках проведения ремонт-
ных работ), а органам власти 
- не только наладить обратную 
связь от горожан (в привяз-
ке к конкретному дому), но и 
жестко контролировать работу 
организаций коммунального 
комплекса. Вести просвещение 
и обучение по вопросам ЖКК 
самих жителей, на что направ-
лен партийный проект  «Школа 
грамотного потребителя». 

И, наконец, пятое, ключевое 
направление - это существенное 
улучшение работы городского 
общественного транспорта. 

В «Стратегии-2030» есть 
четкий показатель - уровень 
удовлетворенности населения 
работой городского транспорта. 
Сегодня он составляет около  
60 процентов. Согласно целе-
вым индикаторам, к 2018 году  
его необходимо довести до  
75 процентов. 

Повышение качества рас-
считывается достичь за счет об-
новления пассажирского транс-
порта, внедрения регуляторной 
модели, электронного проезд-
ного, повышения прозрачности 
и управляемости рынка.

Следующий этап - 
реализация 

«Уже осенью этого года 
мы перейдем к новому эта-
пу совместной работы - этапу 
реализации «Стратегии-2030», 
- резюмировал губернатор, - 
«Стратегия» тогда станет не 
просто абстрактным докумен-
том, не просто правильным, 
научно обоснованным словом, 
но и реальным делом. Поэто-
му я хочу обратиться ко всем 
с призывом: принять самое не-
посредственное участие в этой 
работе. Найти те ниши и на-
правления, которые интересны 
именно вам, выбрать какое-то 
свое направление работы, свой 
участок ответственности. Стра-
тегия не должна остаться фор-
мальным, мертворожденным 
документом, лежащим на пол-
ке. Очень важно, чтобы отно-
шение к этому документу было 
суперсерьезным, чтобы вы, 
ваши друзья и коллеги сразу, 
так сказать, без предваритель-
ного раскачивания перешли к 
работе по реализации «Стра-
тегии развития города».  Надо 
отдавать себе отчет, что реа-
лизация всех этих прекрасных 
планов и направлений будет 
зависеть от всех нас, каждого 
неравнодушного горожанина, 
от профессионализма и ответ-
ственности депутатского кор-
пуса, от активности мэрии». 

Город, в котором хочется жить,
созидать и работать

Трёхлетние 
каникулы 
подтвердил 
Кремль 
Инициатива 
Ульяновской области 
о введении «надзорных 
каникул» для предпри-
нимателей одобрена на 
федеральном уровне.

Андрей МАКлАев �

Соответствующий закон 
подписал Президент России 
Владимир Путин.

Нормативный документ 
устанавливает запрет на 
проведение органами го-
сударственного контроля 
(надзора) плановых про-
верок в отношении малого 
бизнеса в течение трех лет. 
Он не распространяется на 
лиц, которые последние три 
года допускали грубые на-
рушения законодательства 
Российской Федерации, а 
также на субъекты предпри-
нимательства, чья деятель-
ность связана с повышенной 
опасностью для жизни и 
здоровья людей, окружаю-
щей среды и иных охраняе-
мых законом ценностей.

Напомним, с этой ини-
циативой неоднократно вы-
ступал губернатор Сергей 
Морозов. Президент России 
Владимир Путин заявлял о 
необходимости определения 
сфер, в которых мониторин-
ги и рейды должны быть 
ограничены или полностью 
запрещены, а также об осво-
бождении от внеплановых 
проверок законопослушных 
бизнесменов.

Кроме того, в этом году 
область вошла в пилот-
ный проект по внедрению 
риск-ориентированной мо-
дели. «В настоящее время 
в регионе разрабатывается 
система критериев оценки 
степени риска конкретного 
предприятия, которая будет 
устанавливаться исходя как 
из вида его экономической 
деятельности, так и с учетом 
статистики допущенных им 
ранее нарушений. Это позво-
лит существенно повысить 
эффективность контрольно-
надзорной деятельности, 
перераспределив ресурсы 
контролеров на объекты по-
вышенного риска. В свою 
очередь, это снизит избыточ-
ное давление на добросовест-
ных предпринимателей», - 
сказал Сергей Морозов.

Важным этапом работы 
реформирования системы 
станет устранение излиш-
него карательного характера 
наказаний бизнесменов и 
дифференциация санкций. 
Речь идет об их замене на 
предупреждения для пред-
принимателей, у которых 
впервые выявлены наруше-
ния в ходе внеплановых про-
верок. Кроме этого, в регио-
не продолжается работа по 
передаче части контрольных 
полномочий с федерального 
на региональный уровень с 
целью исключения дубли-
рования функций.

Напомним, в рамках 
Петербургского междуна-
родного экономического 
форума глава государства 
отметил Ульяновскую об-
ласть в числе лучших по 
формированию благопри-
ятных условий для веде-
ния бизнеса. Тогда же были 
озвучены результаты На-
ционального рейтинга со-
стояния инвестиционного 
климата в субъектах Россий-
ской Федерации, в котором 
регион занял пятое место.

В Ульяновской области подвели 
итоги социально-экономического 
развития региона за первое по-
лугодие 2015 года. 

Андрей МАКлАев  �

По основным социально-экономичес-
ким показателям в регионе отмечается уве-
ренный рост, по ряду показателей область 
занимает первые места в рейтинге ПФО.

По оценке специалистов министерства 
экономического развития, основной для об-

ласти показатель   индекс промышленного 
производства за шесть месяцев составил 
107,4 процента при планируемом целевом 
показателе на текущий год в 101,5 процента.  
Этому способствовал рост добычи полез-
ных ископаемых (103,2 процента) обраба-
тывающего производства (111,7 процента). 
Таким образом, Ульяновская область в рам-
ках ПФО занимает второе место в округе по 
темпу роста промышленного производства.

Не выполнен показатель производства 
и распределения топлива, воды и электро-
энергии (-12 процентов), производстве 
стройматериалов (-8 процентов) и электро-
оборудования (-5 процентов). Падает ин-

декс производства с/х продукции. При этом 
рост налоговых и неналоговых доходов со-
ставил 121,6 процента.

Аналогичным к прошлому году остает-
ся и уровень инвестиций. По итогам шести 
месяцев объем инвестиций в Ульяновской 
области составил 27,5 миллиарда рублей, 
что составляет сто процентов от уровня 
прошлого года.

Сохраняется лидерство Ульяновской 
области в ПФО и по уровню регистрируе-
мой безработицы.

Рост оплаты труда составил 107,8 процен-
та  (целевая планка - 109 процентов), средняя 
номинальная зарплата - 21 820 рублей. 

Удерживаем планку инвестиций

Уровень удовлетворенности населения работой городского 
транспорта зависит не только от уровня обслуживания и каче-
ства общественного транспорта, но и от качества дорог. К 2018 
году его необходимо довести до 75 процентов
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НКО

Во время встречи 
с участниками 
предстоящей 
экспедиции 
губернатор Сергей 
Морозов подписал 
приглашения на 
чемпионат мира по 
хоккею с мячом. 

вАндА АисовА �

В первое воскресенье ав-
густа из Ульяновска стартует 
трехнедельный автопробег по 
маршруту «Ульяновск - Со-
ловки - Ульяновск». 

Двенадцать человек, сре-
ди которых известные бло-
геры, фотографы и журна-
листы, на трех автомобилях 
марки UAZ-Patriot проедут 

по красивейшим исторически 
значимым местам Русского 
Севера, чтобы доказать себе и 
другим, что в России есть на 
что посмотреть. Так как авто-
пробег проходит в год Нацио-
нальной памяти и славы, то он 
посвящен 70-летию Победы 
советского народа в Великой 
Отечественной войне. Также 
экспедиция пройдет под эги-
дой грядущего в 2016 году 
чемпионата мира по хоккею 
с мячом, который состоится в 
Ульяновской области.

Накануне старта состоя-
лась встреча губернатора 
Ульяновской области Сергея 
Морозова с участниками экс-
педиции. Ребята представили 
свой проект, победивший на 
недавнем конкурсе для со-
циально ориентированных 
НКО, и рассказали о том, как 
проходила подготовка к экс-
педиции.

По словам Сергея Ивано-
вича, тема автопробега ему 

очень интересна, и он не ис-
ключает варианта присоеди-
нения к ребятам в качестве 
участника на одном из эта-
пов. 

Пока же в рамках под-
готовки к чемпионату мира 
по хоккею с мячом Сергей 
Морозов вручил Николаю 
Афанасенко, прославленному 
игроку русского хоккея и по-
четному гражданину города 
Ульяновска, отличительный 
знак «Посол чемпионата мира 
по хоккею с мячом» и под-
писал приглашения на чем-
пионат для жителей Архан-
гельской и Нижегородской 
областей (на фото). Именно 
в этих двух городах по марш-
руту следования экспедиции 
пройдут два больших меро-
приятия спортивной тема-
тики, а также фотовыставки 
«Сушка» с фотоконкурсом 
для местных жителей. 

Также стало известно, 
что именно в районе Солов-

ков находится захоронение 
одного из наших земляков, 
уроженца села Татарский 
Калмаюр Чердаклинского 
района Ульяновской области, 
погибшего во время Великой 
Отечественной войны. 

- Мы знали, что где-то в 
районе Соловков во время во-
йны погиб один из наших род-
ственников, который практиче-
ски с рождения воспитывался 
в семье моей бабушки. Когда 
стали готовиться к экспеди-
ции, подняли семейные архи-
вы, расспросили родных, по-
смотрели в Интернете и в итоге 
нашли, что в поселке Чупа дей-
ствительно есть памятник лет-
чикам, погибшим в воздушном 
бою в 1944 году, среди которых 
был Загит Аисов. Мы хотим 
почтить его память, возложить 
цветы на могилу и, возможно, 
передать в музей поселка нашу 
Ульяновскую Книгу памяти, - 
рассказал один из участников 
экспедиции Олег Аисов.

А мы пойдём на Север!

Они смогут получать 
финансовую и 
инфраструктурную 
поддержку.

вАлерия ПиМеновА  �

В Общественной палате прошли «ну-
левые чтения» правительственного зако-
нопроекта, который фактически уравни-
вает социально ориентированные НКО и 
предприятия малого и среднего бизнеса. 
Государство окажет поддержку некоммер-
ческим организациям путем предостав-
ления субсидий, бюджетных инвестиций, 
гос- и муниципальных гарантий.

Описанные методы помощи НКО 
объединены в понятие «инфраструктура 
поддержки», которое вводится проектом 
закона. Его разработкой занималось Ми-
нистерство экономического развития. 
Как рассказала представитель ведомства, 
начальник отдела развития некоммерче-
ского сектора экономики департамента 
социального развития и инноваций Елена 
Ясинская, сейчас подобные нормы есть в 
законодательстве о малом бизнесе, но та-
кие же инструменты в законодательстве 
об НКО отсутствуют. «Мы взяли 209 
Федеральный закон «О развитии малого 

и среднего предпринимательства в РФ» 
и какие-то пункты скопировали оттуда, 
предварительно их адаптировав», - рас-
сказала она участникам чтений. Также, по 
словам чиновницы, проект закона не под-
держивает Минфин, который считает, что 
«у НКО и так много средств».

Под «инфраструктурой поддержки» 
подразумевается и создание специали-
зированных центров, при которых одни 
НКО будут готовы делиться опытом и по-
могать другим. У многих некоммерческих 
организаций нет ресурсов для того, чтобы 
нанять бухгалтера, юриста и полноцен-
но начать работать на рынке социальных 
услуг. А именно совместная конкурентная 
деятельность на нем НКО, бизнеса и гос-
организаций - новация нового закона о со-
циальном обслуживании, который всту-
пил в силу в начале года.

Пока Общественная палата удовлет-
ворена идеей законопроекта, но не его 
текстом. В рабочих рекомендациях к до-
кументу отмечается: «Понятие «инфра-
структура поддержки» не дает полного 
представления о данной инфраструктуре, 
так как отсутствует строгая регламен-
тация указанного термина». По мнению 
представителей сферы НКО и обществен-
ников, необходимо более четкое определе-
ние в этом вопросе. Кроме того, эксперты 
предлагают уточнить понятие «ресурсно-
го центра» в этом же законопроекте.

Как сообщила член Комиссии ОП РФ 
по социальной политике, трудовым отно-
шениям и качеству жизни граждан Елена 
Тополева-Солдунова, на сегодня в реестре 
социальных услуг по всей стране находит-
ся в целом 350 НКО. В сравнении с тем, 
сколько бы их хотело в него попасть, это 
очень мало, подчеркнула общественница. 
Предлагаемый законопроект был разрабо-
тан, чтобы исправить ситуацию. В прави-
тельстве рассчитывают, что он будет при-
нят до конца года.

Знания  
о народах 
России 
поддержат 
рублём
На поддержку проектов 
по этнокультурному 
развитию народов 
выделят около 3 
миллионов рублей. 
Конкурсный отбор 
среди социально 
ориентированных 
некоммерческих 
организаций пройдет до 
12 августа.

НКО смогут получить под-
держку от 100 до 500 тысяч руб-
лей. На конкурс принимаются 
проекты в сфере укрепления 
гражданского единства и гар-
монизации межнациональных 
отношений, направленные на 
распространение знаний о на-
родах России, проживающих в 
Ульяновской области, форми-
рование гражданского патрио-
тизма, противодействие  фаль-
сификации истории, поддержку 
духовно-просветительской дея-
тельности и традиционных ду-
ховных и нравственных ценно-
стей.

Заявку и прилагаемые к ней 
документы необходимо предста-
вить в департамент национальной 
политики управления стратеги-
ческого развития администрации 
губернатора Ульяновской об-
ласти или отправить по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Спасская, 
д. 8, 7 этаж, каб. 10.

Разъяснения об условиях кон-
курсного отбора можно получить 
по телефонам: 8 (8422) 58-94-02, 
27-38-42, e-mail: relig73@mail.ru.

Государство поддержит социально 
ориентированные НКО законом 

Согласно ст. 31.1 закона об 
НКО органы госвласти и 
местного самоуправления 
могут оказывать социально 
ориентированным 
организациям финансовую, 
имущественную, 
информационную и 
консультационную 
поддержку, а также 
предоставлять им налоговые 
льготы

*Приблизительные суммы; 
более точные данные  
недоступны ФРБК,19.05.2014 И

нф
ог

ра
ф

ик
а:

 Д
м

ит
ри

й 
И

ва
но

в,
 О

ле
ся

 В
ол

но
ва

И
ст

оч
ни

к 
«Г

ра
ж

да
нс

ко
е 

до
ст

ои
нс

тв
о»

, И
нс

ти
ту

т 
со

ци
ал

ьн
о-

эк
он

ом
ич

ес
ки

х 
и 

по
ли

ти
че

ск
их

 и
сс

ле
до

ва
ни

й 
(Ф

он
д 

И
С

Э
П

И
),

 Р
ос

си
йс

ки
й 

со
ю

з 
м

ол
од

еж
и



6 ЭКОНОМИКА
Ульяновская правда

www.ulpravda.ru
24 июля 2015

пятница № 102 (23.743)
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ

www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

в КУРСЕ ДЕЛА

В Ульяновской 
области создадут 
специализированный 
МФЦ для инвесторов.

Кирилл ШевченКо  �

Впервые об этом губернатор Сергей 
Морозов заявил на совещании по раз-
витию сети многофункциональных цен-
тров неделю назад. В ходе понедельнич-
ного аппаратного совещания поручение 
приобрело конкретные границы. 

Окна специализированного много-
функционального центра предостав-
ления государственных и муници-
пальных услуг начнут работать на базе 
Ульяновского нанотехнологического 
центра ULNANOTECH уже 10 августа.

Согласно плану внедрения пилот-
ного проекта, который утвердил глава 
региона, уже началась работа по под-
готовке помещения, его оснащения вы-
числительным оборудованием и про-
граммным обеспечением. Кроме того, 
специалисты центра пройдут соответ-
ствующее обучение и стажировку.

По словам первого заместителя 
председателя областного правительства 
Светланы Опенышевой, инициатива по 
созданию службы одного окна под брен-
дом «Мои документы» для пришедших 
в регион инвесторов улучшит условия 
ведения бизнеса.

В новом МФЦ будут открыты два 
окна приема заявителей. В частности, 
инвесторы смогут получить здесь доку-
менты, необходимые для деятельности 
на территории региона. Также в центре 
будут оказывать услуги иностранным 
гражданам, приезжающим на работу на 
предприятия области.

Как рассказал первый заместитель 
генерального директора Корпорации 
развития Ульяновской области Игорь 
Рябиков, МФЦ формата одного окна 
для инвесторов - одна из наиболее пере-
довых инициатив в России по оказанию 
специализированных государственных 
услуг для компаний, реализующих в ре-
гионах свои проекты. «Мы планируем и 
в дальнейшем работать с руководством 
многофункционального центра по раз-
витию перечня государственных услуг, 
специализирующихся на инвестицион-
ном направлении. Уже сейчас, на этапе 
создания, мы получаем отзывы от ком-
паний о необходимости и важности дан-
ной службы», - отметил Игорь Рябиков.

ULNANOTECH  
открывает службу одного окна 

В АО «Авиастар-СП» 
проходит конкурс 
профессионального 
мастерства среди 
молодых работников. 

Андрей МАКлАев  �

На протяжении всего ме-
сяца талантливая и активная 
молодежь будет бороться 
за победу в главном произ-
водственном соревновании 
предприятия.

Конкурс проводится с 
целью развития творческой 
активности в производстве и 
улучшения качества выпол-
няемых работ, а также закре-
пления молодежи на пред-
приятии.

В мероприятии примут 
участие работники девяти 
основных производств по 
специальностям: авиатехник, 
программист, технолог, кон-
структор, токарь, слесарь по 
изготовлению и доводке де-
талей летательных аппаратов, 

Авиазавод проверит компетенцию молодёжи 

«Авиастар-СП» - крупнейшее предприятие России по вы-
пуску авиационной техники. Завод специализируется на 
производстве транспортных Ил-76МД-90А, пассажирских 
и грузовых самолетов семейства Ту-204, сервисном обслу-
живании Ан-124 «Руслан», ведет  монтаж интерьеров и от-
работку систем Sukhoi Superjet 100, участвует в кооперации 
по производству нового пассажирского самолета МС-21

Ульяновский наноцентр стал вторым (из одиннадцати), открытым на территории 
РФ при поддержке РОСНАНО. 16 августа 2013 года в церемонии открытия при-
нял глава корпорации Анатолий Чубайс. В Наноцентре расположены оснащен-
ные оборудованием исследовательские лаборатории: молекулярно-генетической 
диагностики, водно-дисперсионных материалов, высокопрочных бетонов и кон-
струкционных материалов, функциональных тонкопленочных покрытий, позво-
ляющих проводить полный анализ строения любых материалов и создавать но-
вые. Кроме того, сегодня на его площадях  в ожидании открытия собственного 
завода осуществляется сборка станков концерна ��� ����. С 10 августа - до-��� ����. С 10 августа - до- ����. С 10 августа - до-����. С 10 августа - до-. С 10 августа - до-
бавится МФЦ

В РегИОНе ПОяВИТСя  
МИНИСТеРСТВО  
ПО КОНКУРеНТНОй  
ПОлИТИКе 

Состоялась рабочая встреча гу-
бернатора Сергея Морозова и руково-
дителя Ульяновского УФАС России 
геннадия Спирчагова. В ходе встречи 
были подведены итоги прошедшего  
22 июля 2015 года в Ульяновском 
УФАС РФ совещания с руководи-
телями региональных органов по 
обсуждению проблемных вопросов 
регулирования тарифов в регио-
не в свете Указа Президента № 373 
от 21.07.2015 г. Кроме того, обсуж-
дались примеры нарушений анти-
монопольного законодательства со 
стороны должностных лиц региона 
и муниципалитетов. Также был рас-
смотрен проект создания в регионе 
с января 2016 года министерства по 
конкурентной политике. губернатор 
предложил согласовывать назначение 
руководителей нового министерства с 
Ульяновским УФАС России.

СТУдеНТы  
РОССИйСКИх ВУзОВ  
СМОгУТ беСПлАТНО  
ПОСеТИТь МАКС-2015

Организаторы Международного 
авиационно-космического салона в 
Жуковском впервые откроют доступ 
на выставку по студенческому би-
лету в пятницу, 28 августа. Эта дата 
получила официальное наименова-
ние - день студента. для того чтобы 
оформить пропуск, студенты должны 
будут зарегистрироваться на сайте 
авиасалона и получить именной элек-
тронный билет. Он будет действовать 
исключительно при предъявлении на 
входе действующего студенческого 
билета. Посетить мероприятие смогут 
студенты как дневных, так и вечерних 
и заочных отделений.

УльяНОВЦАМ ИНТеРеСНы 
ТеМы PR-СОПРОВОЖдеНИя  
бИзНеСА И МАРКеТИНгА

В связи с запуском образователь-
ных курсов для предпринимателей 
в сфере творческих индустрий фонд 
«Ульяновск - культурная столица» 
провел опрос жителей города с целью 
выявить наиболее интересные темы 
для мастер-классов и семинаров. В 
опросе приняли участие 107 чело-
век. В тройку самых интересных тем 
вошли лекции по PR-сопровождению 
бизнеса и маркетингу (23,4%), образо-
вательные семинары/тренинги, не ка-
сающиеся бизнеса напрямую, но по-
могающие в его реализации (17,8%), а 
также вопросы регистрации предпри-
ятия и аренды помещений (13,1%). 
Приблизительно в равной степени 
участников опроса интересует разра-
ботка бизнес-плана (11,2%), вопросы, 
касающиеся субсидирования бизнеса 
(9,3%), и инвестирование (8,4%).

ИзМеНеНИя  
В зАКОНОдАТельСТВе  
О МАлОМ  
И СРедНеМ бИзНеСе

Федеральный закон № 156-Фз 
«О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты РФ по во-
просам развития малого и среднего 
предпринимательства», подписанный 
президентом страны 29.06.2015 г., уве-
личивает порог участия иностранных 
юридических лиц, а также российских 
юридических лиц, не являющихся 
субъектами малого и среднего пред-
принимательства (МСП), в уставном 
(складочном) капитале субъектов ма-
лого и среднего предпринимательства 
с 25 до 49 процентов. Кроме этого, 
предусматривается наделение стату-
сом субъекта МСП организаций, полу-
чивших статус участников проекта по 
осуществлению исследований, разра-
боток и коммерциализации их резуль-
татов в соответствии с Федеральным 
законом «Об инновационном центре 
«Сколково», вне зависимости от доли 
участия в уставном капитале таких 
организаций иных юридических лиц 
(как иностранных, так и российских). 
закон также исключает требования к 
периодичности установления феде-
ральным правительством предельных 
значений выручки от реализации для 
отнесения хозяйствующих субъектов 
к категории субъектов МСП.

«Мы рассчитываем сделать деятель-
ность инвесторов в Ульяновской обла-
сти максимально комфортной, избавить 
их от бюрократических и администра-
тивных проволочек, чтобы они могли в 
короткие сроки строить предприятия, 
открывать новые рабочие места и по-
полнять бюджет региона, перечисляя 
налоги», - прокомментировал первый за-
меститель председателя правительства 
региона Александр Смекалин.

Впрочем, сеть МФЦ в Ульяновской 
области развивается активно и по отно-
шению к простым ульяновцам. Напом-
ним, Президент Российской Федерации 
Владимир Путин дал поручение - к 31 
декабря 2015 года 90 процентов жителей 
каждого субъекта страны должны иметь 
доступ к получению государственных 
и муниципальных услуг по принципу 
одного окна. К концу года в Ульяновской 
области количество окон приема заяви-
телей МФЦ должно возрасти со 170  
до 310.

По словам руководителя региональ-
ного МФЦ Михаила Анисимова, завер-
шение работ по созданию сети много-
функциональных центров на территории 
области в текущем году пройдет в два 
этапа. Уже подготовлено открытие вто-
рого крупного МФЦ на 14 окон в ди-
митровграде. Многофункциональные 
центры на четыре окна создаются в ба-
рышском и Инзенском районах, на три 
окна - в Вешкаймском, Кузоватовском, 
Майнском, Николаевском, Павловском, 
Тереньгульском, Ульяновском и Черда-
клинском районах. Их открытие запла-
нировано на третье августа. 

«Второй этап будет завершен до 1 де-
кабря этого года. за это время планиру-
ется открыть 21 окно приема заявителей 
в семи муниципальных образованиях 
региона: базарносызганском, Карсун-
ском, Новомалыклинском, Новоспас-
ском, Радищевском, Старомайнском и 
Цильнинском районах», - заявил Миха-
ил Анисимов.

монтажник радиоэлектрон-
ной аппаратуры, монтажник 
электрооборудования л/а, 
машинист крана и др.

«Конкурс профессио-
нального мастерства про-
ходит на предприятии еже-
годно. Он помогает молодым 

людям заявить о себе, по-
казать, насколько они ком-
петентны в той или иной 
области. С другой стороны, 
это один из вариантов повы-
шения квалификации», - от-
метил генеральный директор 
АО «Авиастар-СП» Сергей 
дементьев.

В ходе соревнования 
работникам предстоит про-
демонстрировать теоретиче-
ские и практические знания. 
Оценивать их будет компе-
тентное жюри, в состав ко-
торого войдут начальники 
цехов и руководство пред-
приятия. Основными крите-
риями оценки результатов 
станут качество работы и за-
траченное на ее выполнение 
время, соблюдение техники 
безопасности, а также общие 
теоретические знания.

По традиции итоги под-
ведут в преддверии дня 
Воздушного флота России. 
Все победители получат 
денежные премии, а также 
возможность повысить свой 
разряд.
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долг «Красного маршрута»  
платежом красен  

Из пяти  
регионов  
выбрали  
Ульяновск 
Ульяновская область 
стала координатором 
федерального проекта 
«Красный маршрут».

Андрей МАКлАев  �

Такое решение приняли 
Министерство культуры РФ и 
Ростуризм в рамках Междуна-
родного форума-презентации 
«Красный маршрут», который 
прошел в Санкт-Петербурге.

 «Красный маршрут» не 
только подогревает интерес 
к России, он способен стать 
мощным катализатором этого 
интереса, - сказала заместитель 
министра культуры РФ Алла 
Манилова. - Мы приложим все 
усилия для того, чтобы китай-
ские туристы, приезжая в Рос-
сию посетить ленинские места, 
заинтересовались нашей исто-
рией, культурой в более широ-
ком смысле. Параллельно мы 
будем рассказывать им о дру-
гих крупных межрегиональных 
маршрутах, о наших малых го-
родах и духовном наследии». 
Алла Манилова дала высокую 
оценку работе Ульяновской 
области в развитии «красного 
туризма».

заместитель посла 
КНР Чжан Чжон хуа так-
же положительно оценила 
историко-культурное наследие 
Ульяновской области. «Мы 
с нетерпением ждем полно-
масштабного запуска проекта 
«Красный маршрут», - заявила 
она.

«В Ульяновской области 
проделана колоссальная работа 
по развитию гранд-тура «Крас-
ный маршрут». После нашей 
презентации были представ-
лены проекты представителей 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
ленинградской области и Ре-
спублики Татарстан, но пред-
почтение отдали именно нам. 
более того, «Ульяновсктуризм» 
уже зарегистрировал торговую 
марку «Красный маршрут». В 
этот действительно уникаль-
ный проект хочет включиться 
целый ряд городов - это Сама-
ра, Уфа, Красноярск и другие», 
- отметила министр искусства и 
культурной политики Татьяна 
Ившина.

Участники мероприятия 
обсудили формирование тури-
стических маршрутов, которые 
войдут в гранд-тур, с участием 
всех заинтересованных регио-
нов. При этом Ульяновская об-
ласть, где родился Владимир 
Ульянов, и горки ленинские 
Московской области, где про-
вел последние годы жизни и 
скончался ленин, станут основ-
ными туристическими объекта-
ми «Красного маршрута».

Также в рамках мероприя-
тия было подписано соглаше-
ние о совместной деятельно-
сти по развитию этого проекта 
между департаментом нацио-
нальной политики, межрегио-
нальных связей и туризма Мо-
сквы, комитетом по развитию 
туризма Санкт-Петербурга и 
ленинградской области, го-
сударственным комитетом 
Республики Татарстан по ту-
ризму, министерством искус-
ства и культурной политики 
Ульяновской области.

Кроме того, соглашение 
о сотрудничестве заключили 
Ульяновский областной ре-
сурсный центр развития ту-
ризма и сервиса и объединение 
международной интеграции в 
туризме «Мир без границ».

Второй загранпаспорт 
пригодится туристам  
и бизнесменам

нАдя АКуловА �

глава Федеральной миграционной службы 
Константин Ромодановский выступил с ини-
циативой выдавать гражданам России второй 
загранпаспорт. Соответствующие документы 
он направил в кабмин. Идея актуальна и по-
лезна, заявляют в Российском союзе турин-
дустрии. И если раньше второй «загранник» 
можно было получить только в случае слу-
жебной необходимости, то теперь нужно будет 
лишь подать соответствующее заявление. 

Начальник УФМС России по Ульяновской 
области Андрей Алексахин пояснил, что вто-
рой паспорт сослужит хорошую службу тем, 
кто любит много путешествовать, а также биз-
несменам. Эксперт отметил, что некоторые го-
сударства не выдают визу туристам, которые 
посетили другие, недружественные страны. 
Это, например, касается Израиля и государств 
ближнего Востока, в частности Ирана. Полу-
чается, при наличии двух документов россия-
нин может предъявлять в стране тот, который 
сам пожелает. 

Удобно нововведение еще и потому, что 
пока один паспорт может, например, находить-
ся на оформлении визы, гражданин сможет 
спокойно путешествовать по второму. Это осо-
бенно актуально для туристов, которые хотят 
посетить Великобританию, указал Алексахин.

1 июля стартовал фотоконкурс 
«Моя Россия», посвященный 
Всероссийской сельскохозяй-
ственной переписи 2016 года. 

В конкурсе могут принять участие 
как профессиональные фотографы, так 
и любители.

Цель конкурса - показать, чем живет 
российское село. Темами и сюжетами 
работ могут стать портреты людей, рабо-
тающих в сельском хозяйстве, сюжеты 
сельских праздников урожая, оленевод-
ческие и иные животноводческие празд-
ники и конкурсы, изображения сель-
скохозяйственных животных, а также 
пейзажи, демонстрирующие результаты 
сельскохозяйственного труда, например, 
вспаханное поле, колосящаяся рожь, 
сады, пасущиеся животные, дачные и 
приусадебные участки.

Организаторы конкурса отмечают, 
что сознательно разделили его на профес-
сиональную и любительскую часть, что-
бы у всех были равные шансы на победу. 
Участниками конкурса профессиональ-
ной фотографии могут стать граждане 
Российской Федерации, занимающие-
ся фотографией на профессиональной 
основе, включая фотокорреспондентов 
региональных и федеральных СМИ. А 

в конкурсе любительской фотографии 
может принять участие любой гражда-
нин Российской Федерации, достигший 
18 лет.

Общий призовой фонд конкурса со-
ставляет 150 000 рублей. 

единственный победитель конкурса 
профессиональной фотографии полу-
чит премию в 100 000 рублей. В рамках 
конкурса любительской фотографии 
учреждаются 3 премии: I премия - 25 000 
рублей; II премия - 15 000 рублей; III 
премия - 10 000 рублей.

для участия в конкурсе фоторабо-
ты направляются организатору по адре-
су электронной почты: foto@vshp2016.ru  
c пометкой «Конкурс любительской 
фотографии» или «Конкурс профессио-
нальной фотографии». 

Конкурс проводится в период с 1 
июля 2015 года по 30 июня 2016 года. 
Фотоработы принимаются до 30 апреля  
2016 года. Итоги конкурсов будут подве-
дены и опубликованы не позднее 1 июля 
2016 года.

Подробнее с условиями и прави-
лами проведения конкурса можно 
ознакомиться на сайте пресс-центра  
ВСхП-2016 www.vshp2016.ru, а также 
на страницах ВСхП-2016 в социальных 
сетях и блогосфере.

КОНКУРС

Чем живёт российское село? 

Ульяновским 
туроператорам 
презентовали 
туристический 
потенциал провинции 
хунань Китайской 
Народной Республики.

Ксения рАКитАнсКАя  �

Рассказ о красивых пейзажах 
провинции хунань, популярном 
среди китайцев озере дунцзян, 
горе хэншань и знаменитом ме-
сте, где снимался фильм «Ава-
тар», не оставил равнодушным 
ни одного участника встречи. 
Все с большим вниманием слу-
шали историю о древнем городе 
Феникс, гробнице императора 
янь, торговом городе хунцзян. 

По словам представителей 
китайской делегации, хунань 
по праву считается городом ра-
дости. «Мы так и зовем его «ху-
нань веселый», - рассказывают 
китайские коллеги. - В госте-
приимной провинции хунань 
туристу скучно не будет».

 «У нас не только днем, но 
и ночью проводятся яркие кра-
сочные шоу  с участием боль-
шого количества актеров. есть 
одно яркое представление, где 
задействованы более 500 акте-
ров, в котором рассказывается 
о культуре разных народов, на-
селяющих хунань. Все события 
в представлении эмоционально 
окрашены ярким музыкаль-
ным сопровождением. Очень 
красиво и зрелищно, так что 
стоит приехать и увидеть все 
своими глазами, в том числе по-
любоваться красотами нашего 
города», - отметил заместитель 
директора управления по ту-
ризму провинции хунань Шанг 
Чаохианг.

В мероприятии со стороны 
китайской делегации приняли 
участие директор управления по 
туризму Сянси-Туцзя-Мяоского 
автономного округа провинции 
хунань Оу даошенг, ведущий 

менеджер туроператора China 
Travel Service Co., LTD ху хи-
аохан. Ульяновскую область на 
встрече представили министр 
искусства и культурной поли-
тики региона Татьяна Ившина 
и директор областного ресурс-
ного Центра развития туризма и 
сервиса Сергей лаковский.

Татьяна Ившина напом-
нила присутствующим, что в 
2015 году между правитель-
ством Ульяновской области и 
провинцией хунань заключе-
ны соглашения о социально-
экономическом и культурном 
сотрудничестве, а также подпи-
саны соглашения между Улья-
новском и городами провинции 
о партнерстве и сотрудничестве. 

«Сотрудничество с Китаем 
не случайно: как говорят наши 
китайские коллеги, более 100 
миллионов китайских туристов 
ежегодно выезжают за пределы 
КНР и путешествуют по всему 
миру, из них три миллиона - по-
сещают Российскую Федера-
цию. По данным Ростуризма, 50 
миллионов граждан России пу-
тешествуют за пределами нашей 
страны, в том числе два миллио-
на посещают Китайскую Народ-
ную Республику. Руководители 
наших стран договорились о 
том, что поток туристов из Рос-
сии в Китай и из Китая в Россию 
должен увеличиться. Китайская 
сторона заявила о желании за 
два ближайших года увеличить 
свой поток до пяти миллионов, 
но я думаю, что и российским 
гражданам тоже есть что по-
смотреть в КНР. Таким обра-
зом, сотрудничество двух стран 
рассматривается именно в двух 
плоскостях, то есть не только 
как приезд сюда, в Ульяновск, 
китайских туристов по «крас-
ному маршруту», но и обратные 
поездки российских граждан в 
КНР для того, чтобы познако-
миться с историческим культур-
ным наследием этой страны», 
- заявила Татьяна Ившина.

По словам директора ресурс-
ного Центра развития туризма 
Сергея лаковского, создание 
прямого авиасообщения между 
Ульяновском и столицей хунань 

Хунань Оу Даошенг, Татьяна Ившина

городом Чанша станет хорошей 
возможностью для развития ту-
ристического бизнеса. «Об этом 
мы говорили, когда были в Ки-
тае, поэтому хотелось бы, чтобы 
наши компании понимали, что 
это за провинция, какие там 
есть достопримечательности. 
Надо сказать, что сегодняшняя 
делегация приехала к нам спе-
циально с целью рассказать о 
своей родине», - говорит Сергей 
лаковский.

Стоит отметить, что в По-
волжье прямых рейсов с Ки-
таем нет, поэтому Ульяновск 
может набирать туристов и из 
соседних регионов для поездки 
в КНР. «Этот маршрут будет 
удобен во всех планах, потому 
что те, кто пожелают попасть в 
другие провинции Китая, смо-
гут это сделать через хунань, ко-
торая находится в удобном ло-
гистическом расположении на 
юго-востоке Китая, в наиболее 
развитом регионе и связывает-
ся разнообразными маршрута-
ми с другими провинциями. я 
думаю, что прямое сообщение 
«Ульяновск - хунань» сослужит 
нам хорошую службу», - заявил 
Сергей лаковский. 

Впрочем, рейс можно бу-
дет открыть лишь в том слу-

чае, если маршруты в Китай и 
в Ульяновск станут еще более 
востребованы. для того чтобы 
операторы могли наиболее раз-
вернуто рассказывать своим 
туристам о провинции хунань, 
китайские коллеги заявили, что 
намерены создать специально 
для туроператоров «рекламный 
маршрут» по их провинции. 

Вместе с тем первый шаг на 
пути к познанию хунаня при-
сутствующие смогли сделать, не 
выходя из здания министерства 
экономики и планирования об-
ласти: участникам встречи по-
дарили сувенирные коробочки, 
наполненные настоящим пер-
цем из Китая. Там же находи-
лась и флешка в виде перца. 

«Перец очень важен для нас, 
- объяснили китайцы. - В нашей 
провинции влажный климат и, 
чтобы не пропадал аппетит, мы 
везде добавляем перец, который 
пробуждает желание кушать. У 
нас даже есть поговорка о де-
вушке - «острая девушка» и это 
считается комплиментом». 

Поэтому если вы ищете 
острых ощущений, познания 
культурного наследия не только 
своей страны и культурного раз-
влечения - добро пожаловать в 
хунань! 
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Алекс МИТРИеВ �

Уже не первый год региональные вла-
сти идут навстречу сельхозпроизводителям 
Ульяновской области, предоставляя им де-
нежные займы под небольшие проценты. 
Сегодня во многих районах начинается убо-
рочная страда - нужны средства для уборки 
урожая. Именно в этот период стартовала 
очередная акция, организованная фондом 
«Корпорация по развитию предпринима-
тельства Ульяновской области». С 15 июля 
по 31 октября сельхозпроизводители могут 
получить микрокредиты всего под 8,5 про-
цента годовых.

Как нам сказал председатель правления 
Корпорации по развитию предпринима-
тельства Ульяновской области Руслан Гай-
нетдинов, по поручению губернатора Сергея 
Морозова только на проведение посевных 
работ в этом году уже было выдано 36 зай-
мов на общую сумму 30 миллионов рублей. 
Фермеры и другие предприниматели, рабо-
тающие в сфере агропромышленного ком-
плекса региона, с удовольствием пользуют-
ся предоставленной льготой. Тем более что, 
по сравнению с нынешними ставками в бан-
ках, проценты по займам от Корпорации вы-
годно отличаются. Есть и другие преимуще-
ства, о которых нам рассказали ульяновские 
предприниматели, уже бравшие льготные 
микрокредиты.

- Моя фирма существует с 2003 года, 
кредиты приходится брать часто. Хочется 
сказать огромное спасибо правительству 
Ульяновской области и губернатору, что в по-
следние годы они стали предоставлять зай- 
мы по сниженным процентам, - рассказы-
вает Равиль Бикчуров, руководитель ООО 
«Союз» (Цильнинский район). - По срав-
нению с обычными банками - это как небо и 
земля. Особенно сейчас. Я прошлой зимой 
взял кредит в одном банке, под 28,5 про-
цента годовых. Уже много! Так еще недав-
но пришло уведомление о повышении этой 
ставки на 2 процента. Теперь, получается, я 
должен возвращать деньги под 30,5%! Нигде 
таких высоких ставок нет! Даже некоторые 
сотрудники этого банка удивились повыше-
нию. Это же настоящее воровство! Да еще и 
бумажной волокиты не оберешься. Пока в 
Ульяновске проверят заявку, потом в Москве, 
пока все документы оформят. А займ, кото-
рый я взял через Корпорацию по развитию 
предпринимательства в Ульяновской обла-
сти  всего под 10%,  оформили  очень быстро. 
Сотрудники Корпорации сами приехали 
ко мне в хозяйство, посмотрели залоговую 

базу, все тут же быстро оформили. Очень 
удобно для бизнеса.

По словам еще одного предпринима-
теля, впервые воспользовавшегося микро-
займом от Корпорации в этом году в начале 
посевной кампании, кредиты для сельхоз-
производителей не должны превышать  
14 процентов.

- Мы находимся в зоне рискового земле-
делия, - объясняет Сергей Кириллин, дирек-
тор ООО «Агролидер» (Новоульяновск). 

- Погода часто вносит свои коррективы в 
урожай. Мы уже восемь лет выращиваем 
пшеницу и другие культуры, и каждый раз 
по-разному. Вот в этом году жара частично 
повлияла на урожай. Поэтому в случае чего 
брать заемные деньги под большие процен-
ты не выгодно. В большинстве банков для 
сельхозпроизводителей деньги даются под 
годовые проценты от 20 и выше. И кое-где 
проценты продолжают расти. Учитывая 
нынешние цены на семена, удобрения, хим-
защиту для растений и так далее, кредиты 
под такие проценты - это прямой путь к 
банкротству предприятия. Если говорить о 
займе, который мы взяли в фонде «Корпо-
рация по развитию предпринимательства 
Ульяновской области», то здесь понравился 
не только низкий годовой процент (8,5%), 
но и быстрое и качественное оформление. 
Плюс, подчеркну, здесь работают грамотные 
и приятные люди, профессионально подхо-
дящие к своему делу.

Как вы заметили, годовой процент ми-
крозаймов по новой акции всего 8,5 процен-
та. Ознакомимся, кто и по каким условиям 
его может получить.

Выдаются микрозаймы представителям 
малого и среднего бизнеса (ИП, ООО, КФХ), 
обязательно зарегистрированным и уже ра-
ботающим на территории Ульяновской обла-
сти не менее трех месяцев. Средства обязаны 
быть направлены на проведение уборочных 
работ на срок от 3 до 6 месяцев. Комиссия за 
выдачу - всего один процент. Для собствен-
ников земельных участков сумма кредита 
определяется из расчета по 3000 рублей на 
один гектар уборочных площадей, но в сум-
ме не более 700 тысяч рублей. Если же биз-
несмен владеет земельным участком на пра-

вах постоянного (бессрочного) пользования, 
пожизненно наследуемого владения, аренды 
или безвозмездного срочного пользования 
земельными участками, то расчет займа ве-
дется по 1500 рублей на один гектар, но при 
этом не более 700 тысяч рублей.

Важный момент - отсутствие долгов, по 
крайней мере, не более 30 дней. Имеются в 
виду долги по лизинговым или кредитным 
платежам (основному долгу и процентам), 
в том числе отсутствие задолженности по 
аналогичным обязательствам у учредителей 
заемщика. Также не приветствуются про-
сроченные обязательства по уплате налогов 
и сборов перед бюджетами всех уровней и 
внебюджетными фондами.

Обязательным условием предоставле-
ния займа является наличие обеспечения 
заемных обязательств. Это залог ликвидно-
го имущества или поручительство. Пору-
чительство может быть как от учредителей 
- юридических лиц, так и от ближайших род-
ственников (жены или мужа), третьих лиц.

В случае невозврата займа или просрочки 
выплаты процентов в срок действуют штраф-
ные санкции. Уплачиваются пени в размере 
удвоенной процентной ставки рефинансиро-
вания Центрального банка России, начисляе-
мые на сумму просроченного платежа за каж-
дый календарный день просрочки с момента 
(дня) возникновения просрочки (не включая 
эту дату), по дату полного погашения задол-
женности. Помимо уплаты пени, заемщик 
обязан возместить фонду убытки, причинен-
ные нарушением условий договора займа, в 
части, не покрытой пеней.

Об условиях займа и процедуре предо-
ставления микрозайма можно узнать на сай-
те www.fond73.ru или по телефону 41-17-92.

Для «упрощенцев» повысят размер доходов
В Государственной думе подготовлен законопроект, который предусматривает увеличение 
размера доходов для предприятий, имеющих право работать по упрощенной системе на-
логообложения, с 60 до 120 миллионов рублей.
Речь идет о нормальной практике, согласно которой при снижении давления на бизнес 
увеличивается собираемость налогов. Это позволит российской экономике слезть с «нефте-
газовой иглы» и даст дополнительные возможности для работы отечественным предпри-
нимателям.
Стоит напомнить, что идею о повышении размера выручки для предприятий, которые 
работают по «упрощенке», до 120 миллионов рублей обсуждали в апреле 2015 года на 
заседании Государственного совета по вопросам развития малого и среднего бизнеса. В 
пояснительной записке к проекту закона отмечается, что законопроект фактически отвеча-
ет сигналам с рынка, то есть предлагаемые данные лимита не придуманы и соответствуют 
государственной политике поддержки малого предпринимательства в России. Новые изме-
нения законодательства окажут положительный эффект на развитие российского малого 
бизнеса.
Но есть и другое мнение. Заведующая лабораторией исследования налоговой политики 
Института прикладных экономических исследований при РАНХиГС Светлана Шаталова по-
лагает, что эффект от предложенной депутатами меры окажется лишь точечным. По словам 
эксперта, сферу малого бизнеса начали стимулировать давно, но проблему это не решает. 
«Предприниматели традиционно уходят от уплаты налогов. Упрощенные системы налого-
обложения, пакет антикризисных мер, снижение и без того низкой налоговой ставки - все 
это не настраивает отечественного предпринимателя платить налоги в нужном порядке», 
- указала специалист.

Самовольным постройкам дали законные параметры
Президент РФ Владимир Путин подписал закон, который уточняет понятие самовольной 
постройки и регулирует правовой режим такого объекта, сообщает сайт Кремля.
«Вводятся более жесткие критерии для признания объекта самовольной постройкой: 
согласно федеральному закону, одним из таких критериев является создание объекта с на-
рушением градостроительных и строительных норм и правил, даже если такие нарушения 
не являются существенными, как это предусмотрено изменяемой нормой в действующей 
редакции», - говорится в справке к документу.
Документ расширяет перечень условий, при наличии которых возможно признание права 
собственности на самовольную постройку. К таким условиям, помимо предусмотренного в 

настоящее время отсутствия нарушений прав других лиц, а также угрозы жизни и здоро-
вью граждан в случае сохранения постройки, отнесены наличие у лица, осуществившего 
постройку, прав на земельный участок, предполагающих строительство на нем такого объ-
екта, а также соответствие постройки параметрам, установленным правовыми актами, на 
день обращения в суд.
Согласно закону, местные власти наделены правом принимать решение о сносе само-
вольной постройки в случае ее создания на земельном участке, не предназначенном для 
этих целей, если он расположен в зоне с особыми условиями использования территорий 
(за исключением зоны охраны объектов культурного наследия), или на территории общего 
пользования, или в полосе отвода инженерных сетей федерального, регионального или 
местного значения.

Налоговые проверки по новым документам
Будьте внимательны, с 12 июня 2015 года введены в действие новые формы документов, 
утвержденные приказом ФНС от 08.05.2015 г. Новые формы используются налоговыми 
органами при проведении налоговых проверок.
В их числе следующие формы документов: уведомление о вызове в налоговый орган 
налогоплательщика; решение о проведении выездной налоговой проверки; справка о 
проведенной выездной налоговой проверке; требование о представлении документов 
(информации); протокол допроса свидетеля; протокол осмотра территорий, помещений, 
документов, предметов; акт о воспрепятствовании доступу должностных лиц налогового 
органа, проводящих налоговую проверку, на территорию или в помещение проверяемого 
лица; протокол о производстве выемки, изъятия документов и предметов и др. 
Непредставление в установленный законодательством о налогах и сборах срок либо отказ 
от представления в налоговые органы оформленных в установленном порядке документов 
предусмотрена административная ответственность, напоминает УФНС.





В ДНеВНИК ДелоВоГо челоВеКА

Руслан Гайнетдинов:

ФАС предполагает отдавать не менее 20% рекламных мест малому и среднему биз-
несу. При этом максимальная цена на таких торгах не должна превышать 400 тысяч 
рублей в расчете на одну конструкцию в год, за исключением Москвы, Петербурга и 
Севастополя, где ограничение установлено в 800 тысяч рублей.

“Начиная с 2012 года 
в Ульяновской области действуют 
государственные программы «Под-
держка начинающих фермеров» и 
«Развитие семейных животновод-
ческих ферм» в Ульяновской обла-
сти. В 2015 году в рамках данных 
программ грантовую поддержку из 
федерального и областного бюдже-
тов по всем направлениям полу-
чили 29 начинающих фермеров и 

пять семейных ферм

”



Дешёвые деньги для хорошего урожая
Агропромышленный комплекс региона поддержат низкопроцентными займами.

Заместитель председателя пра-
вительства - министр сельского, 
лесного хозяйства и природных ре-
сурсов области Александр Чепухин:
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ВАндА АИсоВА �

С главным лайфхакером страны, руко-
водителем проекта, его идейным вдохно-
вителем и просто человеком, считающим, 
что он нашел дело своей жизни, Алексеем 
Пономарем корреспондент «Ульяновской 
правды» встретился на прошедшей не-
давно неформальной ИТ-конференции 
Ulcamp, где он выступал с докладом. 

- Алексей, расскажите, пожалуй-
ста, немного о себе?

- Я директор компании «Буферная 
бухта», вместе с тем по роду деятельности, 
помимо того что руковожу компанией как 
бизнесом, я еще и управляю продуктовой 
составляющей наших проектов, контент-
ной составляющей сайта «Лайфхакер». 
Занимаюсь различными вопросами, свя-
занными с креативом - как рекламным, 
так и не рекламным, немного - маркетин-
гом, немного - социальными медиа. В об-
щем, можно сказать, что во всем стараюсь 
держать хотя бы коготок. А вообще я про-
сто живу, стараюсь делать что-то интерес-
ное. Границу между тем, чем я занимаюсь 
в жизни и на работе, очень сложно про-
вести, поскольку род моей деятельности 
не имеет каких-то временных интервалов 
- невозможно прийти на работу в 10, уйти 
в 6 и считать, что дело сделано. В свое 
время был опыт работы в больших компа-
ниях разного уровня на различных долж-
ностях, но первый руководящий опыт у 
меня появился здесь. Можно сказать, что 
сейчас я нашел дело своей жизни.

 Прежде всего, если попробовать 
себя как-то охарактеризовать, то можно 
сказать так - я пытаюсь стать предпри-
нимателем. Это то, чему, на мой взгляд, 
надо бесконечно учиться, потому что это 
штука, которая очень сильно зависит от 
окружающего мира, а он, в свою очередь, 
непрерывно изменяется. Соответственно, 
крайне важно стараться успевать за ним, 
меняться вслед за ним, в идеале даже не-
множко опережать. Есть известная фраза 
Стива Джобса, он сказал ее про Уэйна 
Гретцки, величайшего канадского хокке-
иста: «Особенность Гретцки в том, что он 
бежит не за шайбой, а в то место, где шай-
ба будет, когда он туда прибежит». Очень 
интересный принцип, которому очень тя-
жело следовать, но мы стараемся. 

- А если говорить о личном?
- Мне 33 года, недавно перестал срав-

нивать людей по возрасту. Есть известная 
цитата Франклина, что некоторые люди 
умирают в 25 лет и остаются непохоро-
ненными до 75. Поэтому физический 
возраст на определенном этапе перестает 
иметь какое-то значение. Недавно же-
нился. Пока с женой трудимся над тем, 
чтобы семья состоялась. Мы оба неглу-
пые люди, которые хотят быть вместе и 
при этом понимают все риски, связанные 
с этим. Потому что, к сожалению, чело-
век - существо хоть и социальное, но по 
большому счету жить с другим челове-
ком - очень большая ответственность и, 
наверное, одна из самых тяжелых задач, 
которые жизнь ставит перед человеком. 
Не просто жить под одной крышей, но 
и что-то создавать, что-то творить. Это 
очень сложно, и тут у меня пока больше 
вопросов, чем ответов.

Что касается каких-то увлечений, то 
все мои хобби закончились в тот момент, 
когда я сменил работу. Увлекался в свое 
время разными вещами, некоторые из 
которых успели просто-напросто уме-
реть, например, подкастингом, интернет-
индустрией. А потом в какой-то момент 
обнаружилось, что в Ульяновске, оказы-
вается, есть место, где мое хобби может 
стать работой. И в этот момент жизнь, 
как говорится, изменилась. И все пять 
лет я каждый день просыпаюсь с желани-
ем продолжать то, чем я занимаюсь. 

- Сразу логичный вопрос: почему 
Ульяновск? Ведь не секрет, что мно-
гие молодые люди уезжают отсюда в 
большие города и ищут свое счастье 
там?

- На этот вопрос нет однозначного 
ответа. Так получилось, что Ульяновск 
не является моим родным городом, я не 
испытываю  к нему глубокой патриоти-
ческой привязанности, поскольку по-
ловину жизни прожил совсем в другом 
месте. Сюда я приехал оканчивать школу, 
отучился в политехе, потом работал. Не 
скажу, что здесь меня держит что-то осо-
бенное, я не могу назвать Ульяновск ме-
стом, где проживу до конца своей жизни, 
но места лучше этого я пока не нашел. 
Когда-нибудь, когда найду, вероятно, я 
отсюда уеду. Сейчас ни Москва, ни любой 
другой город России не обладают лично 
для меня какими-то особенными преиму-

Алексей ПОНОмАРь: 

Если можешь  
сделать что-то сам  
и сэкономить - 
сделай сам!
ществами. Жизнь можно потратить и с 
большей пользой, чем просто бесконеч-
но переезжая в поисках чего-то лучшего. 
Тут очень хорошо помогают путешествия. 
Мы с супругой уже много где были, мно-
го чего видели, хотя мир, конечно, очень 
большой. С точки зрения бизнеса - Улья-
новск не лучше и не хуже, у него есть 
свои недостатки. Нас сильно выручает 
то, что наша деятельность проходит в 
Интернете. Для нас необязательно нахо-
диться в конкретном месте всем вместе. У 
нас распределенная команда, которая ра-
ботает в разных городах и даже странах. 
С некоторыми из них мы работаем уже 
несколько лет и при этом ни разу не ви-
делись вживую, в лучшем случае, может 
быть, слышали голос по скайпу. В Улья-
новске вообще очень популярна схема, 
когда отдел продаж находится в Москве, 
а здесь держат продакшн, и это обуслов-
лено экономическими причинами - здесь 
ситуация попроще, не сказать, что она 
лучшая или даже идеальная, она просто 
другая.  Нам просто не нужно пока быть 
ни в каком другом месте, поэтому мы 
остаемся здесь. Плюс у нас здесь поти-
хоньку формируется команда, некий ко-
стяк. Несмотря на удобство распределен-
ной команды, существуют и связанные с 
этим сложности. Я сам как-то пробовал 
управлять компанией, находясь в Таилан-
де в течение двух месяцев. Это, конечно, 
возможно, но очень сложно. Полностью и 
абсолютно удаленную работу построить 
нельзя, очень важно иметь какое-то ме-
сто, где люди могут собраться, принять 
какие-то важные решения и претворить 
их в жизнь. Поэтому и держим офис, рас-
ширяем его вместе с ростом бизнеса. При 
этом стараемся экономить - есть такой 
метод, когда ты очень внимательно счи-
таешь все, на что тратишь деньги, и, если 
нет острой необходимости в покупке, ты 
это не покупаешь. Если ты можешь сде-
лать что-то сам - делай это сам, мы ста-
раемся действовать по этому принципу. 
Возникла, например, неизбежная необ-
ходимость создания видеостудии - мы ее 
сделали, при этом ведущих у нас нет, в их 
роли - сами авторы текстов. Самое глав-
ное наше правило: мы сначала зарабаты-
ваем деньги и только потом их тратим. 

- Что такое лайфхакер? Для кого 
создавался проект?

- Мы этот вопрос задаем себе практи-
чески каждый день, и все время стараем-
ся найти на него новый ответ. Мир очень 
изменчив, и семь - восемь лет назад, когда 
проект только начинался, ответ был один, 
сейчас же он совсем другой. Когда-то мы 
были изданием для гиковой аудитории, 
когда российский Интернет был относи-
тельно маленьким, мы писали про всякие 
программы, интернет-сервисы, различные 
примитивные вещи: типа как из скрепки 
сделать все что угодно, как сделать под-
ставку для телефона из рулона туалетной 
бумаги и так далее. Постепенно мы на-
чали понимать, что в слове «лайфхакер» 
есть слово life (по англ. - жизнь), а жизнь 
не такая простая, и она не ограничивается 
только Интернетом и какими-то прими-
тивными «очумелыми ручками», поэтому 
мы стали искать все более сложные темы. 
Прежде всего, конечно, стали поднимать 
пересекающиеся с нашей тематикой во-
просы продуктивности, мотивации в ра-
боте. Это хоть и банальные и достаточно 
изъезженные темы, но это та штука, ко-

торая будет интересовать людей всегда, и 
какие-то методики будут заново откры-
ваться или создаваться новые. Человек, 
для которого мы пишем, всегда будет 
искать что-то новое, будет стараться что-
то пробовать, чтобы добиться большего. 
Для этого мы в свое время начали много 
писать по спортивной тематике - о беге, о 
фитнесе. Сейчас это уже вполне состояв-
шийся тренд, но мы с гордостью говорим 
о том, что именно мы стояли у его исто-
ков. Мы все больше и больше понимаем, 
что жизнь очень разнообразная, поэтому 
темы для нас никогда не закончатся и мы 
будем постоянно пробовать что-то новое. 
Мы не ставим для себя ограничений по 
темам, стараемся пробовать и смотреть, 
что будет интересно людям. При этом 
сохраняя нашу миссию: не развлекать, а 
стараться приносить некую пользу, некое 
знание - что-то, что кажется для многих 
очевидным, но для отдельных людей мо-
жет стать открытием. Нас довольно часто 
упрекают отдельные личности в баналь-
ности, в том, что мы пишем очевидные 
вещи. Но наши наблюдения говорят об 
обратном - не бывает общеизвестных ве-
щей, всегда есть что-то, что остается для 
кого-то новым и неизведанным, так по-
чему бы не взять на себя миссию улуч-
шения жизни таких людей? Наша ауди-
тория растет, появляются новые люди, 
меняется структура, и мы стараемся сле-
довать этим новым вызовам. Также один 

из наших принципов: слушать нашу ау-
диторию, но не слушаться ее, мы стараем-
ся вести с читателем диалог, но при этом 
никого не убеждаем в своей правоте, мы 
просто делаем свое дело. 

- Какие лайфхаки используете в сво-
ей жизни? У кого-то их позаимство-
вали или придумали сами?

- На самом деле вопрос очень слож-
ный. Какие-то вещи при постоянном их 
использовании становятся частью тебя, 
и ты забываешь, откуда это взялось. Это 
как процесс дыхания - невозможно объ-
яснить, как ты это делаешь. Лучший ин-
струмент для работы тот, работу которого 
ты не замечаешь. 

Я в свое время перепробовал множе-
ство разных операционных систем, раз-
личной техники, гаджетов. Иногда от 
этого очень устаешь. Определенные вещи 
в любом случае доверяешь только про-
веренным инструментам. Так, для меня 
пять лет назад был достаточно болезнен-
ным переход с Windows на Macintosh, но 
после этого ни разу не возникло желания 
уйти обратно. То же самое и с телефоном. 
Причем само понятие «лайфхак» не под-
разумевает под собой бесплатности или 
дешевизны. Иногда лучше заплатить, чем 
тратить свои силы и время. В качестве 
примера могу привести случай, когда два 
программиста заявили, что желают ра-
ботать только на операционной системе 
Ubuntu. Мы им ее поставили, но в этой 
операционке есть только два состояния - 
можно на ней работать, а можно долго с 
ней играться, постоянно настраивая нуж-
ные тебе вещи, и эти состояния не пере-
секаются. Поэтому, когда читаю новости, 
что какая-то структура хочет перевести 
своих сотрудников на свободное ПО, то 
сразу представляю огромное количество 
моральных потерь.

Что касается наших принципов рабо-
ты, то тут тоже есть свои определенные 
лайфхаки - гибкий график для сотрудни-
ков, которые минимум три месяца про-
работали в офисе. Ежеутренняя планерка 
проходит в чате, куда все одновременно 
пишут, что делали вчера и что будут де-
лать сегодня. Стараемся делать только 
те вещи, которые дают нам простор для 
творчества. Если запускаемая идея через 
какое-то время «не летит», то просто бро-
саем ее. 

- С какими сложностями приходится 
сталкиваться и как вы их решаете?

- Если говорить о проблемах с точки 
зрения предпринимательства, то главная 
сложность - это денежный вопрос. Если 
бы не было необходимости зарабатывать, 
было бы намного проще. Самый большой 
переживательный момент - когда надо 
платить людям зарплату, а денег на нее 
просто-напросто нет. Это самая большая 
ответственность. К деньгам надо отно-
ситься как к неким очкам - надо стре-
миться заработать их побольше, чтобы 
иметь возможность вкладывать их в свое 
развитие.

Что касается сложностей в работе 
с людьми, то здесь самая большая про-
блема - кадровый вопрос. В нашей сфере 
деятельности нет готовых специалистов, 
причем это касается любого из направле-
ний. Я поднимал этот вопрос и на Ulcamp 
- то, что предлагает рынок труда, диаме-
трально отличается  от того, что нужно 
нам. Людей приходит устраиваться на 
работу достаточно много, причем наблю-
даю интересный факт - некоторые счита-
ют, что они интересны вам только потому, 
что сами вами заинтересовались. Такие 
товарищи приходят устраиваться на ра-
боту, даже не читая требований к вакан-
сии. Много времени и ресурсов тратится 
на то, чтобы обучить нужного тебе спе-
циалиста, вырастить его… Потом вдвойне 
больно такого человека терять, потому 
что именно с тобой он стал тем, кем стал. 
Мы стараемся брать на работу молодых 
людей, студентов, при этом платим им та-
кую же зарплату, как и остальным, пото-
му что человека, только что окончившего 
вуз, намного легче подстроить под себя, 
под свои требования и научить необходи-
мому, чем человека с определенным опы-
том и знаниями.

- Что бы вы хотели пожелать нашим 
читателям?

- Я желаю, рекомендую и советую всем 
найти дело своей жизни. Это сэкономит 
вам очень много времени и жизненных 
ресурсов. От нелюбимой работы, как от  
нелюбимой женщины, надо уходить как 
можно скорее. Это какое-то взаимное му-
чение, в котором нет смысла.  
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25 июля жители Николаевского района от-
метят 87-ю годовщину со дня образования 
муниципального образования. Празднование 
начнется с открытия районной галереи с пор-
третами земляков-героев «Они отстояли мир!» в 

районном поселке Николаевка. После открытия 
галереи Героев, митинга и возложения цветов в 
память павших в годы Великой Отечественной 
войны жителей района и гостей ждет празд-
ничная программа в честь дня рождения Нико-
лаевского района, в рамках которой состоится  
V межрайонный фестиваль народного творчества 
«Самоцветы России». В гала-концерте примут 
участие: вокальная студия «Рассвет» из Павлов-
ского района, вокальная группа «Околица» из 
села Канадей, вокальная группа «Ладушка» из 
села Рызлей, фольклорная группа «Эрзяночка» из 
Давыдовского СДК, вокальная группа «Задорин-
ка» Поспеловского поселения, вокальная группа 
«Рябинушка» из села Барановка и хор ветеранов 
Николаевского межпоселенческого культурно-
досугового центра. Завершится празднование 
дня рождения Николаевского района концертом 
группы «С-Клуб» из Пензы, праздничным салю-
том и молодежной дискотекой.

СТАРОМАЙНСКИЙ 
РАЙОН

Шах и мат поставил  
чемпионат

В Старой Майне в пятый раз про-
шел открытый межрегиональный 
чемпионат по шахматам. В этот раз за 
главный приз сражались 34 шахмати-
ста из Ульяновска, Новоульяновска, 
поселка Мирный, Димитровграда,  
Цильнинского района, Чувашии, Та-
тарстана, городов Поволжья. В состав 
команды, хозяев чемпионата вошли 
четверо взрослых старомайнских 
спортсменов. По итогам турнира им 
удалось войти в десятку лучших по 
количеству набранных очков. 

Первое место, как многие болель-
щики и прогнозировали, заслуженно 
было присуждено жителю Димит-
ровграда, мастеру спорта междуна-
родного класса Александру Уланову. 
Второе завоевал ульяновец Павел 
Тряпкин, «бронза» досталась Влади-
миру Алачихину из Димитровграда. 
В детской группе победительницей 
была признана Соня Лагунова из 
Ульяновска.

Отдельно на чемпионате чество-
вали самую маленькую участницу 
соревнований - воспитанницу старо-
майнского детского сада № 2 Катень-
ку Бранькову. Руководитель шах-
матной федерации района выразил 
надежду, что совсем скоро у взрослых 
игроков Старой Майны появится до-
стойная смена.

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН
Димитровград сэкономит  
на электричестве

В городе атомщиков проходит рекон-
струкция системы уличного освещения. 
Сумма энергосервисного контракта, зак-
люченного на четыре года с ОАО «Рос-
телеком», составляет 167 млн рублей. В  
ходе его реализации в Димитровграде бу-
дет установлено более 7,5 тыс. светодиод-
ных светильников и ламп на дорогах 3 - 5 
категорий, а также на внутриквартальных 
территориях, в парках и местах отдыха 
населения. Кроме того, на 144 трансфор-
маторных подстанциях смонтировано 
специальное оборудование, что позволит 
создать единую автоматизированную си-
стему управления комплексом уличного 
освещения. По подсчетам специалистов, 
экономия энергоресурса за три года со-
ставит более 14 миллионов киловатт, это 
60% от объема текущего потребления 
электроэнергии. После окончания срока 
действия контракта Димитровград будет 
экономить около 4,5 миллиона киловатт 
в год.   

СУРСКИЙ РАЙОН
По Суре из прошлого в будущее. Часть II

В Ульяновской области стартует второй этнокультурный туристско-
спортивный фестиваль «По Суре из прошлого в будущее». Мероприя-
тие пройдет с 24 по 27 июля.

Проект победил в областном конкурсе на предоставление субсидий 
социально ориентированным некоммерческим организациям. 

- Приятно, что наш проект в этом году поддержали в грантовом кон-
курсе. Этнокультурный туристско-спортивный фестиваль «По Суре из 
прошлого в будущее» направлен на возрождение этнонациональных 
культур, пропаганду здорового образа жизни, - отмечает организатор 
фестиваля, декан факультета физической культуры и реабилитации 
УлГУ Владимир Вальцев. - Программа фестиваля рассчитана на три 
дня - водный, велосипедный, пешеходный маршруты по Суре. Участни-
ки посетят Инзенский, Карсунский, Сурский районы.

В рамках II этнокультурного туристско-спортивного фестиваля «По 
Суре из прошлого в будущее» будут работать передвижные выставки. 
Участники проекта презентуют фестиваль национальных и неолимпий-
ских видов спорта и чемпионат мира по хоккею с мячом 2016 года.

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
ФОК достроят в срок

Спорткомплекс в Карсуне должен быть введен в экс-
плуатацию в сентябре этого года. На этой неделе ход строи-
тельства объекта проконтролировал глава региона. Сергей 
Морозов выразил крайнее неудовольствие задержкой ра-
бот и поставил задачу соблюсти сроки ввода объекта в экс-
плуатацию. Напомним, ФОК в Карсуне стоимостью почти 
200 млн рублей возводят в рамках реализации федераль-
ной целевой программы «Развитие физической культуры 
и спорта в РФ на 2006 - 2015 годы». На данный момент 
здесь построены игровой зал и бассейн, полностью 
выполнены работы по благоустройству прилегаю-
щей территории. Рядом с комплексом установ-
лена площадка для подготовки и сдачи норм 
Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса ГТО. Осталось провести работы по 
отделке помещений бассейна и игрового зала, 
завершить монтаж системы отопления, водо-
провода, канализации, вентиляции.

ТЕРЕНЬГУЛЬСКИЙ РАЙОН
Играй, гармонь!

VI межрегиональный фестиваль-конкурс баяни-
стов, гармонистов, аккордеонистов «Тереньгульские 
переливы» пройдет в Ульяновской области 25 июля. По 
традиции он состоится в тереньгульском парке-усадьбе 
Перси Френч. Фестиваль посвящен творчеству вирту-
озного баяниста, уроженца этой территории Александра 
Данилова. Как сообщают организаторы мероприятия, 
в 2015 году конкурс соберет баянистов, гармонистов и 
аккордеонистов из 15 районов Ульяновской области, а 
также гостей-участников из Самарской области, Мор-
довии, Татарстана и Чувашии. Гостей праздника также 
ожидают ярмарка-продажа изделий народного творче-
ства местных мастеров, выставка музыкальных инстру-
ментов, мастер-классы по оригами, бисероплетению, 
игре на жалейке и гуслях.

НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН
В день рождения - фестиваль

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН
Аграрии считают убытки

В Ульяновской области засуха погубила посевы на площади поч-
ти 43 тысячи гектаров.  По словам главы аграрного ведомства ре-
гиона Александра Чепухина, почвенная засуха зафиксирована в 
пяти муниципальных образованиях, однако самый большой урон 
понес Радищевский район. Здесь погибли посевы на 17,6 тыс. гек-
тарах, или на 39 процентах общей посевной площади. Ущерб со-
ставил без малого 127 млн рублей. В целом по области в результате 
почвенной засухи материальный ущерб исчисляется в сумме 244,7 
млн рублей. Учитывая общий объем материального ущерба, си-
туация будет признана чрезвычайной регионального характера. 

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН
Негде хранить капусту

В Вешкаймском районе появится овощехранили-
ще. Решение о его строительстве на территории муниципаль-
ного образования принято в связи с увеличением посевных 
площадей. По информации регионального минсельлесхоза, 
Вешкаймский район лидирует по производству капусты. 

- В 2014 году в муниципалитете выращено 9 тыс. тонн дан-
ного вида сельскохозяйственной культуры, в то время как весь 
регион производит 30 тыс. тонн. Для дальнейшего развития в 
районе все есть: и площади, и технологии, и желание работать. 
Нет только логистического центра - базы для хранения и сто-
янки грузовых автомобилей. Объект, который будет сооружен, 
должен вмещать не менее одной тысячи тонн овощей, - пояснил 
министр сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области Александр Чепухин.

Губернатор Сергей Морозов поручил выделить из област-
ного бюджета на развитие овощеводства Вешкаймского района 
10 млн рублей в 2015 году и по 50 млн рублей ежегодно до 2020 
года. Деньги будут направлены на реконструкцию помещений 
для хранения, строительство логистического центра, а также на 
развитие овощеводческой отрасли и выполнение плана по про-
довольственной безопасности.
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Довольно часто истоки 
проливов кроются в недо-
смотре за общедомовыми 
коммуникациями управ-
ляющей компанией или 
в невыполнении ею поло-
женных функций по содер-
жанию МКД.

 Лидия БЕРЧ �

Одной из неприятностей, которые со-
провождают наше проживание в много-
квартирных домах, были и остаются про-
ливы квартир. 

Ущерб для пострадавших квартиро-
владельцев и квартиросъемщиков бывает 
нешуточным: подчас идет насмарку чей-
то дорогой евроремонт, портятся мебель 
и ковры. А всему виной чья-то забывчи-
вость, когда вдруг останется незакрытым 
кран, и чья-то халатность, если недосуг 
заняться протекающей внутриквартирной 
трубой.

 Но отметим, что есть зоны ответствен-
ности как самих жильцов, так и управ-
ляющей домом компании, когда истоки 
проливов кроются в недосмотре за обще-
домовыми коммуникациями или же в не-
выполнении положенных функций по со-
держанию многоэтажки.

 А поскольку пострадавшие от про-
лива нередко обращаются в суд, здесь и 
наступает момент истины: кому за какие 
коммуникации и в каком объеме отвечать. 

Один из судебных споров по возмеще-
нию материального ущерба, судебных рас-
ходов и компенсации морального вреда от 
пролива возник из-за того, что на второй 
день после начала прошлогоднего отопи-
тельного сезона в одной из девятиэтажек 
Заволжья нижних соседей затопило из-за 
радиатора отопления верхней квартиры. 

Как было указано в акте управляющей 
компании, причиной пролива явилась 
протечка радиатора отопления по вине 
жильца. 

 Но этот акт не подписали ни собствен-
ники пролитой квартиры, ни те, из жилья 
которых текла горячая вода.

 И спорная ситуация переместилась в 
районный суд, а затем - в кассационную 
инстанцию областного суда. Здесь и вы-
яснилось следующее. 

Причиной пролива, о котором зашла 
речь в суде, оказался срыв крана на радиа-
торе отопления в верхней квартире.

  Судебная строительно-техническая 
экспертиза заключила, что спорный кран 
изначально оказался запорным устрой-
ством для системы водоснабжения, но ни-
как не предназначен для сброса воздуха из 
системы отопления. 

Через ту же судебную экспертизу суд 
выяснил, что радиатор отопления вкупе со 
злополучным краном относится к общему 
имуществу дома, то есть к зоне ответствен-
ности управляющей компании. 

 Кстати, аналогичные краны для 
стравливания воздуха в системе централь-
ного отопления действовали и в других 
квартирах на последнем этаже того же 
дома-девятиэтажки. Все эти устройства 
устанавливали задолго до случившегося 
пролива, и ни на что другое они не заменя-
лись. Так что эксцесс с проливом мог по-
вториться в любой момент, хотя подобные 

краны должны были быть своевременно 
заменены управляющей компанией на 
устройства другой модификации.

 Жильцы же, из квартиры которых на 
головы соседей снизу пролилась горячая 
вода, такой кран на радиаторе отопления 
самовольно, без согласования с эксплуа-
тационными организациями не устанав-
ливали.

 От управляющей компании суд не 
получил никаких подтверждений, что тех-
ническое состояние общего имущества в 
доме и, в частности, системы отопления в 
квартире, где случилась протечка радиато-
ра, отвечало требованиям проектной до-
кументации и содержалось в надлежащем 
состоянии.

 Между тем управляющая компания 
обязана выполнять комплекс работ по со-
держанию общего имущества многоквар-
тирного дома, в том числе поддерживать 
работоспособность внутренней системы 
центрального отопления, регулярно про-
изводить ее осмотры, а также ежегодно 
осматривать внутриквартирные отопи-
тельные устройства. 

 И такая обязанность, обозначенная в 
договоре на управление многоквартирным 
домом, прямо вытекает из требований рос-
сийского жилищного законодательства.

К сведению читателя, более пяти лет 
как действует Федеральный закон под на-
званием «Технический регламент о безо-
пасности зданий и сооружений». 

 Что же такое система инженерно-
технического обеспечения дома согласно 
законодательству? «…Это одна из систем 
здания или сооружения, предназначен-
ная для выполнения функций водоснаб-
жения, канализации, отопления, вен-
тиляции, кондиционирования воздуха, 
газоснабжения, электроснабжения, связи, 
информатизации, диспетчеризации, му-
сороудаления, вертикального транспорта 
(лифты, эскалаторы) или же функций 
обеспечения безопасности». И такие си-
стемы инженерно-технического обеспе-
чения при эксплуатации дома должны 

соответствовать требованиям проектной 
документации. А поддерживаться - путем 
периодических осмотров и контрольных 
проверок.

 Жилищным кодексом страны такая 
обязанность возложена на управляющую 
многоквартирным домом организацию. 
И на нее в случае выявления, в частности, 
дефектов в системе внутриквартирного 
отопления  возложены обязанности по их 
устранению.

Возвращаясь к спорной ситуации с 
краном радиатора отопления, из-за ко-
торого случился пролив, - управляющая 
компания не смогла доказать в суде, что 
проводила своевременный осмотр вну-
триквартирных устройств центрального 
отопления, в ходе такого осмотра выяви-
ла на радиаторах отопления технически 
непредусмотренные краны и устранила 
изъян. Вот почему в конечном итоге су-
дебная власть взыскала все материальные 
издержки пострадавших от того пролива 
(а это более 70 тысяч рублей) не с соседа 
сверху, а с управляющей компании. Ее же 
обязали возместить и немалую стоимость 
судебной строительно-технической экс-
пертизы. 

 И областной суд, рассмотревший 
дело в апелляционном порядке, своим 
частным определением обратил внима-
ние генерального директора компании на 
существенные нарушения требований за-
конодательства по оказанию услуг и вы-
полнению работ при управлении много-
квартирным домом. 

И в заключение еще одно недавнее 
дело о проливе, рассмотренное в апелля-
ционном порядке Ульяновским област-
ным судом. 

 В результате пролива были испорче-
ны обои и потолочная плитка на кухне и 
в коридоре квартиры, частично пострадал 
и линолеум. Все это пришлось восстанав-
ливать. 

Был судебный иск, назначалась судеб-
ная строительно-техническая экспертиза. 
И было доказано, что пролив квартиры 
произошел не из-за халатности соседей 
сверху, а в связи с тем, что при перекрытии 
стояка холодного водоснабжения на кух-
не верхней квартиры сорвался вентиль.  
Он тоже оказался в зоне ответственности 
управляющей компании и ее техниче-
ского контроля за общим имуществом 
многоэтажки. А именно: повреждения об-
разовались на входе общедомового стоя-
ка холодного водоснабжения в квартиру 
до первого квартирного отключающего 
устройства. 

Вот почему именно управляющая ком-
пания по решению суда возместит постра-
давшим от пролива материальный ущерб 
и заплатит компенсацию морального вре-
да - это в общей сложности около 70 тысяч 
рублей. На нее возложены и расходы по 
строительно-технической экспертизе.

Больше спорим  
о долгах,  
меньше -  о налогах 
Арбитражный суд Ульяновской 
области подвел итоги работы 
за первое полугодие 2015 года.

АндРЕй МАкЛАЕв �

Подведены итоги работы Арби-
тражного суда Ульяновской области 
за первое полугодие 2015 года. Про-
шедший период отмечен значительным 
объемом поступивших в суд заявлений 
-  на 14,7 процента больше по сравнению 
с первым полугодием 2014 года. Общий 
объем заявленных требований составил 
12,2 миллиарда рублей.

В первом полугодии Арбитражным 
судом рассмотрено 9139 дел. Общий 
объем удовлетворенных требований со-
ставил 5,6 миллиарда рублей. Выдано 
10738 исполнительных листов на сум-
му более четырех миллиардов рублей. 
Сумма госпошлины, перечисленная в 
федеральный бюджет по делам и заяв-
лениям, рассмотренным Арбитражным 
судом, составила 47,5 миллиона рублей.

Ежегодно судом рассматривается 
большое количество споров, связанных 
с неисполнением договорных обяза-
тельств (53,8 процента от общего числа 
рассмотренных дел). В основном это 
дела о неисполнении договоров подря-
да, поставки и энергоснабжения, а так-
же дела о неисполнении договоров по 
возмездному оказанию услуг. Мировые 
соглашения были заключены только в 
88 случаях (0,9 процента от числа рас-
смотренных дел). Между тем не всегда 
обращение в суд связано с наличием 
разногласий по поводу образования за-
долженности. Прекращением производ-
ства по делу в связи с отказом от иска по 
причине добровольного удовлетворения 
требований истца завершено рассмотре-
ние 1011 дел. Однако для должника не-
своевременная оплата задолженности 
после подачи заявления в суд привела к 
взысканию с него госпошлины в доход 
федерального бюджета.

Наблюдается некоторый рост чис-
ла дел по спорам, связанным с приме-
нением бюджетного законодательства; 
по спорам о создании, реорганизации 
и ликвидации организаций; по спорам 
о заключении договоров; по корпора-
тивным спорам; по спорам, связанным 
с применением таможенного законода-
тельства, и по спорам, связанным с за-
щитой права собственности.

В свою очередь, существенно сни-
зилось количество рассмотренных дел 
по спорам, связанным с применением 
налогового законодательства. Этому 
способствует введение с 01.01.2014 года 
обязательного досудебного порядка раз-
решения налоговых споров. Сейчас раз-
ногласия между налоговым органом и 
налогоплательщиком, возникшие в ходе 
налоговых проверок, рассматриваются в 
УФНС России по Ульяновской области. 
И только при несогласии с решением 
УФНС России по Ульяновской области 
спор может быть передан на разрешение 
Арбитражному суду.

Арбитражный суд Ульяновской 
области продолжает активно рассма-
тривать дела в порядке упрощенного 
производства. Более половины предъ-
явленных заявлений рассматривается 
судом без вызова сторон, по представ-
ленным ими доказательствам. Чаще 
стал применяться электронный способ 
подачи документов в суд. В отчетный 
период, по сравнению с первым полу-
годием 2014 года, количество процессу-
альных документов, поступивших через 
систему «Мой арбитр», увеличилось на 
2102 документа. 

Средняя нагрузка на судью в пер-
вом полугодии 2015 года возросла на 
23,5 процента и составила 84 дела в ме-
сяц. С 1 октября 2015 года вступает в 
силу Федеральный закон от 29.12.2014  
№ 476-ФЗ «О внесении изменений в 
Федеральный закон «О несостоятельно-
сти (банкротстве) и отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации 
в части регулирования реабилитацион-
ных процедур, применяемых в отноше-
нии гражданина-должника». Дела этой 
категории переданы на рассмотрение 
арбитражным судам. Спрогнозировать 
их точное количество сейчас сложно, но 
в любом случае новая категория дел не-
избежно приведет к увеличению нагруз-
ки на арбитражных судей.

слушается дело

Кто в ответе за пролив?..

Решение комиссии Законодательного собрания Ульяновской области 
по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного характера, представляемых депута-
тами Законодательного собрания Ульяновской области

9 июля 2015 года состоялось заседание комиссии Законодательного собрания 
Ульяновской области по контролю за достоверностью сведений о доходах, об иму-
ществе и обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами 
Законодательного собрания Ульяновской области, на котором принято решение 
признать, что депутат Законодательного собрания Ульяновской области А.М. Гибат-
динов не представил сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера в установленный законом срок; причины непредставле-
ния депутатом сведений о доходах, расходах, об имуществе и об обязательствах иму-
щественного характера не являются объективными и уважительными, и направить 
данное решение в мандатную комиссию Законодательного собрания Ульяновской 
области.
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Время до
Ахмет Тагиров родил-

ся в Мелекесском районе 
Ульяновской области. В 
семье Тагировых было во-
семь детей, Ахмет - стар-
ший. Поэтому после пятого 
класса мальчику пришлось 
идти не в шестой, как дру-
гим детям, а работать в кол-
хозе учетчиком тракторной 
бригады. 

«Шел 1941 год… Когда 
объявили, что началась во-
йна, мы были подростками, 
поэтому не осознали того, 
что в дом постучалась беда. 
Отца сразу же забрали на 
фронт, и я его заменил, ведь 
наша семья нуждалась в еде: 
мы в то время очень плохо 
жили, порой в доме ничего 
не было, кроме картошки», 
- вспоминает ветеран.

Утром и днем работал 
в колхозе, а вечерами с 
другом ходил на охоту и 
рыбалку - это тоже было 
одним из способов добычи 
пищи. «Как-то мы с другом 
ушли на охоту. По дороге 
арбузов «наломали», наш-
ли участок земли, где рос-
ли спелые помидоры: мы 
не удержались и стащили 
пару килограммов поми-
доров. Вернулись только 
под вечер. Заходим в дом к 
другу, а навстречу выбега-
ет его младший братишка 
со словами: «Дядя Ахмет, 
тебя на войну забирают». Я 
понял, что речь идет о по-
вестке. Домой захожу, а там 
вся семья в сборе. Напекли 
в дорогу мне пирожков из 
ржаной муки, которую вы-
делили в колхозе. Спасибо 
им большое за те четыре 
килограмма, а то бы во-
обще ни с чем пошел... Род-
ные очень переживали за 
меня, ведь отец ушел, и мы 
так и не получили от него 
весточки. Спустя какое-
то время маме сообщили, 
что он пропал без вести. И 
только в 1946 году нам ска-
зали, что он жив, но об этом 
я узнал, когда служил в ар-
мии на Курильских остро-
вах, поэтому долгожданная 
встреча отца и сына прои-
зошла только в 48-м году», 
- вспоминает Тагиров. 

Служба
Призывников 42-го года 

посадили на теплоход и от-
правили в Саратов, где три 
месяца обучали по профилю 
внутренних войск НКВД. 
«Там я тоже постоянно недо-
едал, чуть концы не отдали 
от голода, - вспоминает Ах-
мет Тагирович. - После учеб-
ки мы приняли присягу, и я 
попал во внутренние войска 
- служил на станции Кинель, 
где охраняли груженые ва-
гоны. Потом опять поехал 
учиться, но это уже было не-
далеко от Уфы. Там мне по-
казали, как нужно работать с 
собакой, которую я сам впо-
следствии выдрессировал и с 
ней вернулся в Кинель. Шел 
43-й год, охранять приходи-
лось разные грузы: военные, 
гражданские. В конце этого 
года к нам приехал майор 
из передовых частей, кото-
рый разговаривал с каждым 
из нас. Меня спросил, чем 
я занимался до армии, я от-
ветил, что был охотником и 
увлекался рыбалкой. Сейчас 
понимаю, что умение об-
ращаться с ружьем явилось 
следствием того, что меня 
забрали в другой полк», - го-
ворит Ахмет Тагирович. 

На Запад вместе с Та-
гировым поехали еще 11 
человек. «Я попал в Смо-

От Смоленска  
до Курил
В минувшие выходные «Ульяновская правда» и активисты «Молодой 
гвардии «Единой России» в селе Сабакаево Мелекесского района 
навестили 91-летнего ветерана Ахмета Тагировича  Тагирова. 
- Ждал журналистов, а приехали еще и «молодогвардейцы» с памят-
ными подарками и благодарственными письмами. Приятно, что 
не забывают, не зря воевали, - признался ветеран.
Долгая и теплая беседа за чашкой чая и просмотр  семейного 
фотоальбома  помогли узнать историю жизни ветерана. 

ленскую область в 132-й 
пограничный полк. Оказы-
вается, во время войны та-
кой полк организовали для 
охраны тыла действующей 
Красной армии. Основной 
нашей задачей была борьба 
с бандитизмом и мелкими 
группами противника, что 
оставались в тылу», - де-
лится ветеран. 

Из Смоленской обла-
сти полк отправили на Бе-
лорусский фронт, а позже в 
Литву. По словам участни-
ка войны, именно в Литве 
был разгул бандитизма: 
люди, которые не пошли 
служить в Красную армию, 
не воевали на стороне нем-
цев, а организовывали не-
законные бандформирова-
ния и грабили гражданское 
население.

Сражение на болоте
Вспоминая о тех годах, 

Ахмет Тагирович до сих 
пор не скрывает эмоций. 
«В Литве мы долго кур-
сировали… Там мы свое-
го командира потеряли… 
В Литве много болотных 
мест, в одном из них даже 
образовались плавающие 
острова. Местные жители 
нам рассказали, что в этих 
болотах скрываются немцы, 
которые по ночам выходят 
и грабят литовцев. Лезть в 
эти болота было опасно, мы 
высадились целым полком, 
оцепив вокруг эту мест-
ность. Трое суток сидели в 
засаде, ждали немцев, все 
бесполезно. Уже черви по 
телу ползать стали, было 
очень неприятно, но уйти с 
позиции нельзя. Командир 
наш, молодой лейтенант, 
нашел рыбацкую лодку и, 
прихватив с собой бойца и 
пулемет, поплыл на болот-
ный остров. Мы слышали 
только выстрелы, а потом 
все смолкло. Видим, назад 
лодка двигается, словно 
сама по себе. Оказалось, 

что испуганный боец лежа 
гребет руками, а командира 
убило: пуля попала ему пря-
мо в лоб, наверное, снайпер 
немецкий работал», - сожа-
леет Ахмет Тагирович.  

Чтобы выбить немцев 
из болота, пришлось вы-
звать бомбардировщик. 
Ахмет Тагирович говорит, 
что в болоте находились 
54 фашиста, однако на свет 
после бомбежки вышло 
только 18. Выплыли на ры-
бацких лодках, с автомата-

ми, винтовками и охотни-
чьими ружьями. 

Потеря командира
Передовые части дви-

гались вперед, вслед за 
ними шли остальные пол-
ки Красной армии. «В день 
мы проходили пешком по 
60 - 70 километров, а од-
нажды за один световой 
день прошли 90 с лишним. 
Между нами и передовыми 
частями расстояние было 
меньше километра. Они 

Кенигсберг
Найти и передать «не-

годных элементов» в особый 
отдел - такая задача была у 
нашего героя. «Победу мы 
встретили в Кенигсберге, 
там уже мало фашистов 
было, поэтому мы спокойно 
зачищали мелкие группы 
врага. Я как раз был дежур-
ным по заставе в тот момент, 
когда услышал радостные 
крики, шум. Так узнал о том, 
что кончилась война», - го-
ворит ветеран. 

Жаба с Курил
После войны Тагирова 

отправили на Курильские 
острова, ранее захваченные 
Японией. Три долгих года 
он служил там командиром 
отделения. «Сначала сол-
даты не хотели принимать 
меня в качестве команди-
ра, ведь я был всего лишь 
ефрейтором, но приказ 
есть приказ. Это потом мы 
сдружились и были словно 
одна семья, - говорит Ах-
мет Тагирович. - Числен-
ность моих подчиненных 
была разная, начиная от 
трех человек и заканчивая 
четырнадцатью. Помню, 
в один момент остались я, 
начальник заставы и ра-
дист, мы почти месяц в та-
ком составе находились, а 
потом пришло подкрепле-
ние. Мы обследовали тер-
риторию, находили склады 
с едой, оружием. Однажды 
наткнулись на ящик кон-
сервов: открыли первую 
банку, съели содержимое 

в томате - даже вкусно по-
казалось. Открываем вто-
рую, а там жабья лапа, тут 
только дошло, что мы ели 
лягушек». 

Встреча с отцом
«Климат на Курилах 

очень плохой. Там вроде бы 
не холодно - бывает всего-то 
минус 20 - 22, но ветер про-
мозглый. Умереть можно за-
просто от холода, - говорит 
ветеран. - Я сильно заболел, 
весь чесался, пузырями по-
крывался, сидеть не мог, гла-
за кровью наливались. Лечи-
ли как японские врачи, так и 
наши - бесполезно! Диагноз 
поставили: «русская распро-
страненная крапивница, не 
поддающаяся лечению». 

В 1948 году Ахмета Та-
гировича комиссовали по 
болезни, а с ним и пятерых 
сослуживцев, которым тоже 
климат не подходил: один 
облысел, у другого ноги от-
казали, третий онемел. 

В Сабакаеве ветерана 
ждал сюрприз: домой вер-
нулся отец, который чис-
лился без вести пропавшим. 
«Мы как увидели друг друга, 
обнялись, поплакали. Ока-
залось, что отца в первые же 
дни войны взяли в плен и все 
эти годы он был у немцев. Не 
мог ни письма написать, ни 
знака подать о своем место-
нахождении. Многие из рус-
ских пленных там умерли, а 
отец морально боролся, ве-
рил, что придет домой. Ког-
да в 45-м  мы победили, всех 
пленных освободили, но ста-
ли тщательно разбирать их 
судьбы. Моего отца допра-
шивал пьяный капитан, ко-
торый записал его в списки 
тех, кто работал на немцев. 
Так папу отправили на полу-
остров Ямал. Там уже после 
нового, детального допроса 
его отпустили домой. Когда 
я демобилизовался, папа в 
селе уже кузнецом работал», 
- делится Ахмет Тагирович. 

Династия учителей
Молодой ветеран Ве-

ликой Отечественной 
войны сначала не мог 
устроиться на работу из-
за болезни. И только спу-
стя некоторое время ему 
удалось стать сельским 
завклубом. «Я просто от-
крывал и закрывал двери 
клуба. Мне тогда исполни-
лось 24 года, хотелось, так 
же как и всем, общаться с 
девчатами и ребятами, в 
клубе такая возможность 
появилась. Познакомился 
с девушкой из соседнего 
села. Ходил к ней домой за 
три километра, а она моло-
ком поила меня, сметаной 
угощала», - вспоминает 
Ахмет Тагиров. 

Но вскоре их дружба 
прервалась: девушку от-
правили на месяц в стан 
за полтора десятка кило-
метров, где тоже были ко-
ровы, которых надо было 
доить. «Я не мог даже на 
велосипеде доехать до нее. 
А отец строго-настрого на-
стоял, чтоб я начал ухажи-
вать за учительницей. Я 
не мог ослушаться отца и 
женился на учительнице, 
с которой прожили душа в 
душу 56 лет. Мои дети по-
лучили хорошее образова-
ние: сын - учитель истории, 
работает вместе с женой. Да 
и я работал учителем труда 
потом в этой же школе», - 
рассказывает наш герой. 

Выражаем благодар-
ность главе администра-
ции муниципального об-
разования «Лебяжинское 
сельское поселение» Ла-
рисе Богатовой.

На кого действительно стоит равняться, так это на на-
ших ветеранов. Вот где настоящие герои, - говорит 
руководитель всероссийского проекта «Герои нашего 
времени», первый вице-президент УРОО «Федерация 
спортивного и боевого самбо Ульяновской области» 
Артем Филатов

подавляли основное со-
противление противника, а 
мы следом подчищали тех 
фашистов, что успевали 
скрыться от наших», - вспо-
минает Ахмет Тагиров. 

После длительной до-
роги Ахмет Тагирович и 
его сослуживцы остано-
вились на привал в лесу. 
Место выбрали около род-
ника. «Вода била ключом, 
такая холодная и вкусная, 
- вспоминает ветеран. - 
Наш повар расположился 
недалеко от родника и стал 
готовить кашу на обед. Мы 
сложили оружие в виде 
шалаша и прилегли отдо-
хнуть. Неожиданно раз-
дались выстрелы: палил 
немец, затаившись в лесу. 
Ребята вскочили, схватили 
оружие и бросились за вра-
гом. Меня и повара остави-
ли следить за вещами, от-
метив, что, если вдруг мы 
увидим в небе ракету, нам 
нужно будет следовать в 
том направлении».

К вечеру бойцы верну-
лись с девятью пленными 
немцами и убитыми ко-
мандиром подразделения и 
бойцом. Оказалось, что они 
взяли где-то лошадей и ки-
нулись преследовать нем-
цев. Недалеко от дороги 
нашли хутор, где в высокой 
ботве спрятались фаши-
сты, а начальник заставы 
их не увидел. Там их немцы 
и расстреляли», - говорит 
Ахмет Тагирович.  
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неллИ Хачатрян  �

Сейчас в Интернете актив-
но анонсируются три новые 
книги ульяновского автора 
Сергея Юрьева. Писатель, пу-
блицист, журналист и уважае-
мый в городе фотохудожник, 
он уверен, что лучше зани-
маться любимым делом, чем 
«тупо зарабатывать деньги». 

Считая фотографию ис-
кусством, отражающим ре-
альность, Сергей уверен, что 
и сказки, и фантастику следу-
ет писать так, чтобы действие 
выглядело максимально реа-
листично и читатель мог по-
верить в происходящее. В Год 
литературы и в преддверии 
выхода новых книг мы встре-
тились с писателем, чтобы по-
говорить о книгах, издатель-
ском деле и… счастье. 

 - Сергей Станиславович, 
расскажите о книгах-
премьерах. О чем они? 

- Одну из них я писал во-
семь лет, работая обозревате-
лем в «Аргументах и фактах». 
Вторую закончил осенью про-
шлого года. Выйдет еще одна 
книга, которая была написана 
давно, но раньше не издавалась. 
«Нить неизбежности» и «Игры 
падших» - это путешествие в 
параллельный мир с альтерна-
тивной историей. «Мир во спа-
сение» - попытка увидеть буду-
щее человечества в XXIX веке.

- Как родилась ваша пер-
вая книга? 

- «Нашествие с севера» 
я написал в конце прошлого 
века, но издать ее удалось толь-
ко в 2001 году. Я тогда работал 
литературным сотрудником в 
детском журнале «Сережка», 
писал сказки, сценарии для 
комиксов, и первая книга была 
написана по мотивам одного из 
таких сценариев. 

- А трудно ли сейчас из-
даться? 

- Смотря кому. Если чело-
век, обладающий элементар-
ной грамотностью, заведомо 
пишет то, что требуется изда-
телю, то проблем не возника-
ет. Правда, на книжном рынке 
сейчас творится полный бар-
дак, и издатели часто сами не 
знают, что им надо. Книги вы-
ходят мизерными тиражами, 
читатель теряется в беспре-
цедентном изобилии имен ав-
торов, никто не рискует вло-
жить средства в продвижение 
тех, кто по-настоящему та-
лантлив, кому действительно 
есть что сказать. Считаю, что 
мне очень повезло с издатель-
ством, где от меня не требуют 
придерживаться какого-либо 
формата, лить реки крови и 
заставлять героев «плясать 
голыми при луне». Переизда-
ны даже все ранее написанные 
мной книги - причем не толь-
ко фантастические романы, 
но и сказки, и сборник стихов 
«Осколок зеркала».   

- А чего стоит писатель-
ский труд в материаль-
ном выражении?

- Мне лично на скромную 
жизнь хватает. Вообще-то не-
редко издательства вообще 
отказывают автору в гонора-
ре, делая ставку на его тщес-
лавие. Многие авторы, в том 
числе и члены Союза писате-
лей, издаются за свой счет. Но 
какой смысл издавать книги, 
которые никому, кроме са-

мого автора, неинтересны? 
Я считаю, что любой труд 
профессионала должен быть 
оплачен. 

- Вы лично сталкивались 
с требованиями писать на 
потребу рынка?

- Лично - нет, но я знаю 
многих своих коллег, которые 
вынуждены писать то, что, по 
мнению издателей, будет про-
даваться. 

- А были ли ситуации, ког-
да вас отвергали и при-
ходилось стучаться в за-
крытые двери?

- Долгое время многие из-
дательства отвергали «Жем-
чуг богов». Говорили, что хо-
рошая книга, но печатать не 
будем, поскольку «слишком 
умно» для массового читате-
ля написано. И все-таки эта 
книга вышла в 2003 году, ког-
да я встретил очень толкового 
редактора в московском изда-
тельстве «Махаон». 

- Значит, получается 
такая картина: тирания 
издательств и писате-
ли, которые вынуждены 
встраиваться в рыночную 
систему? 

- Литературы это касает-
ся в меньшей степени, чем 
других отраслей искусства. 
Например, в кино, на теле-
видении, в шоу-бизнесе сло-
жилась очень жесткая кла-
новая структура, в которую 
вписаться могут только свои. 
Но далеко не все свои - та-
лантливы. Именно поэтому 
в России сейчас очень редко 
выходят действительно хо-
рошие фильмы, телевидение 
заполонили дурацкие сериа-
лы и такая позорная эстрада. 
Осуществить серьезный про-
ект в области искусства чело-
век со стороны может лишь в 
одном случае: если он придет 
со своими деньгами или сам 
найдет инвесторов.

- В советские времена без 
одобрения авторитетных 
писателей или критиков 
автор не мог выйти на 
широкого читателя. Шел 
ли такой ценз на пользу 
литературе? 

- Мне всегда нравилась 
советская фантастика. В те 
времена было немало достой-
ных авторов помимо братьев 
Стругацких. Но и их было 
не больше тридцати-сорока 
человек. И это вполне нор-
мальное число. Да, была и по-
литическая цензура, но она не 
играла решающей роли. А вот 
фильтр, который не допускал 
бездарей до читателя, работал 
четко. А что сейчас? Попался 
мне как-то на глаза список но-
минантов на премию «Аэли-
та», в котором около шестисот 
человек. Ну не может быть в 
стране столько хороших фан-
тастов. 

- Но разве не присутство-
вало субъективное отно-
шение к авторам при та-
ком отборе?

- Отношение всегда субъек-
тивно. Но одно дело - субъек-
тивный взгляд профессионала, 
человека, наделенного вкусом, 
и совсем другое - позиция ди-
летанта, получившего возмож-
ность принимать решения. 

- Фантастика стала сей-
час менее популярной, чем 
в советские времена?

- Дело не в фантастике. 
Проблема в другом: падает 
популярность чтения какой-
либо литературы в принципе. 

- Вы недавно ушли из га-
зеты «Аргументы и фак-
ты», где работали обо-
зревателем восемь лет. С 
чем был связан уход?

- Журналистика - это 
большой труд, который не 
оставляет ни времени, ни сил, 
чтобы серьезно заниматься 
чем-либо еще. С газетой, ко-
торой посвятил восемь лет 
жизни, я по-прежнему со-
трудничаю, но сейчас я волен 
распоряжаться собственным 
временем, и это очень облег-
чает жизнь. 

- Откуда к вам приходят 
сюжеты фэнтези?

- Многие заранее проду-
мывают сюжет, составляют 
план произведения, набра-
сывают краткое содержание 
каждой главы. У меня так не 
получается. Начинаешь пи-
сать, а там - куда кривая выве-
дет. На каком-то этапе герои 
обретают самостоятельность 
и начинают вытворять все, 
что им заблагорассудится. 

- Талантливый человек та-
лантлив во всем. По-моему, 
это про вас. Вы и пишете, 
и фотографируете. Рисо-
вать не пробовали?

- В живописи, к моему 
глубочайшему сожалению, 
каких-либо серьезных успехов 
не достиг. Кроме финансовых. 
Как-то на закате советских вре-
мен сделал настенную роспись 
в одной из школ Рязанской об-
ласти. Очень большие деньги 
заработал по тем временам.  

- Помните свой первый 
фотоаппарат?

- Это был ноябрь 1967 
года. Отец решил заняться 
фотографией и купил фото-
аппарат «Смена-6». Тем же 
вечером пошел на школьный 
двор щелкать. Эти кадры, где 
запечатлены мои одноклас-
сники с лыжами и санками,  я 
храню до сих пор.

- Что вам доставляет 
большее удовлетворение 
- фотография или писа-
тельский труд?

- К моему глубочайшему 
сожалению, таким заболева-
нием, как графомания, я не 
страдаю. Удовольствия от 
процесса написания книги я 
не получаю, зато иногда бы-
ваю удовлетворен результа-
том. А вот фотография - это 
настоящая любовь.

- А как вы относитесь к 
критике со стороны чи-
тателей?

- Я не стараюсь кому-либо 

угодить. Сколько людей - 
столько и мнений. Всерьез надо 
относиться к критике, которая 
исходит от людей, наделенных 
литературным вкусом. Быть 
серьезным и вдумчивым чита-
телем тоже непросто.

- Мешает ли вам в работе 
отсутствие филологиче-
ского образования? Ведь по 
образованию вы - историк. 

- В общем, нет. Случается, 
конечно, что я бываю не уверен 
в правильности грамматиче-
ских форм, которые использую. 
Иногда мы спорим с редакто-
ром и, как правило, приходим к 
общему знаменателю. Чувство 
языка приходит не столько от 
высшего образования, сколько 
от опыта чтения качественной 
литературы. А хороших книг, 
поверьте, мною было прочи-
тано немало. А все началось с 
того, что мне бабушка и мама в 
раннем детстве читали книжки 
на сон грядущий. Сейчас этот 
элемент как-то выпал из про-
цесса воспитания подрастаю-
щего поколения. Если в детстве 
ребенку не читать книг, то и сам 
он не будет читать никогда.

- Кого бы из фантастов 
вы посоветовали читать? 
Кто ваши любимые авто-
ры? 

- Все, что мне по-
настоящему нравится, было 
написано в минувшую эпоху. 
Люблю книги Михаила Ан-
чарова, Рея Бредбери, Клиф-
форда Саймака, Аркадия и 
Бориса Стругацких, Алек-
сандра и Сергея Абрамовых, 
Ильи Варшавского. К сча-
стью, продолжает здравство-
вать замечательный писатель, 
патриарх советской фантасти-
ки Зяма Гринман, известный 
под псевдонимом Зиновий 
Юрьев. К сожалению, многие 
из этих имен забыты, их книги 
не переиздаются, а между тем 
это настоящая сокровищница 
отечественной литературы. 

- В одной из социальных 
сетей вы записаны как 
«свободный литератор», 
что для вас свобода? 

- Помнится, когда хорони-
ли Ельцина, маэстро Гергиев в 
прямом эфире признал: «Да, 
Борис Николаевич подарил 
нам свободу, такую свободу, 
что о нашем оркестре все за-
были и пять лет не финан-
сировали». Слово «свобода» 
можно понимать по-разному. 
Для меня это внутреннее ощу-
щение, что на шею мне никто 
не давит. Я стараюсь писать 
то, что было бы интересно 
мне самому как читателю. В 
идеале человек должен делать 
либо то, что ему интересно, 
либо то, что он умеет делать 
лучше других. Я всегда ста-
рался зарабатывать на жизнь 
тем, что мне нравится делать. 

- Не это ли счастье?
- Что такое счастье, не зна-

ет никто, хотя это не мешает 
людям временами его испы-
тывать…

Донцова равно 
Достоевский

екатерИна нейфельд �

Я обожаю книги про маньяков и 
не люблю Достоевского. В школе я 
откладывала Некрасова и зачитыва-
лись  Донцовой. А еще стихи Веры 
Полозковой мне нравятся больше, 
чем стихи Пушкина. Пожалуйста, 
высказывайте свое фу, но потом 
обязательно объясните, по каким 
критериям одних записывают в 
гении, а других - в попсу.

Когда я училась на первом кур-
се, преподаватель попросил нас на-
звать наши любимые книги. Одно-
группник стал рассказывать о книге, 
которую ему недавно дал почитать 
друг и которая ему очень понра-
вилась. О фантастическом романе 
Дмитрия Глуховского «Метро 2030». 
Преподаватель побагровел, книгу 
велел выбросить, а с таким неумным 
другом перестать общаться. Потом 
перечислил нам под запись те книги, 
которые следует  читать. Образцы ху-
дожественного языка и философской 
мысли. Эта ситуация напомнила мне 
Средневековье, когда на костре сжи-
гали ведьм и тех, кто читал приклю-
чения вместо Библии.

Литература - это та область, где не 
может быть единственно правильных 
ответов. Вот в математике дважды два 
всегда четыре. А «Идиот» Достоев-
ского для двадцатилетней Ани и для 
пятидесятилетнего Сергея Петрови-
ча - это два разных «Идиота». Разных 
«Идиотов» вообще ровно столько, 
сколько его читателей. Литература, 
как и любое искусство, работает так: 
философия и жизненный опыт твор-
ца накладываются на философию и 
жизненный опыт читателя (зрителя, 
слушателя) - получается уникальный 
набор смыслов, уникальный набор 
вопросов и ответов. Если мы не нахо-
дим в книге что искали, то она нам не 
нравится. Только и всего.

Кто такой литературный гений? 
Тот, кто сумел создать настолько 
многослойный текст, что в нем на-
ходят свои ответы на вопросы самые 
разные люди. Или, наоборот, сумел 
собрать такого типичного героя на-
шего времени, что тысячи разных 
людей узнают в нем себя. Гений дает 
людям то, что им нужно. По-моему, 
все популярные авторы - гении. В 
этом смысле Достоевский и Донцова 
равны.

Я не могу понять,  почему чело-
веку, мнящему себя интеллигентом, 
стыдно читать то же самое, что чита-
ют люди в метро? Это все равно что 
стыдиться, что ты обедаешь в столо-
вой рисовой кашей, а не в ресторане 
ешь ризотто. Хотя набор ингредиен-
тов в этих блюдах один и тот же.

Как показывает история, часто 
случалось, что низкопробное стано-
вилось элитарным. Например, Лопе 
де Вега когда-то писал, что «Серван-
тесом способен восхищаться только 
неуч». В эпоху Возрождения театр 
считался дном искусства, и написа-
ние пьес было ремеслом не более пре-
стижным, чем ремесло сапожника.

Сегодня «сапожниками» счита-
ются, например, авторы детективов. 
Их часто спрашивают, когда они нач-
нут писать настоящие романы. Вот 
что ответила на это американская 
писательница Элизабет Джордж: «Я 
и пишу настоящие романы, с настоя-
щими персонажами, в настоящих 
драматических ситуациях. Я пишу 
настоящие романы, которые любят 
читать настоящие люди, а не снобы-
интеллектуалы».

Если вы живой человек, то нет 
ничего странного и постыдного в том, 
что сегодня ваши руки потянулись к 
легкому любовному роману, а завтра - 
к захватывающему детективу. Читай-
те больше, читайте то, что нравится. 
И получайте удовольствие. 

Реальность  
и фантастика 
Сергея Юрьева 

По ПраВде гоВоря
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Донец стал папой
У прославленного димитров-

градского пловца Станислава 
Донца родился сын Андрей.

Напомним, что Донец являет-
ся трехкратным чемпионом мира 
и 11-кратным чемпионом Евро-
пы. Станислав - соавтор удиви-
тельного рекорда мира на дистан-
ции 100 метров на спине, когда в 
2009 году на чемпионате Европы 
в Стамбуле на короткой воде в 
финальном заплыве он фини-
шировал одновременно со своим 
товарищем по команде Аркадием 
Вятчаниным. При этом оба по-
казали одинаковое время (48,87). 
Помимо мирового рекорда, на 
том чемпионате Европы Донец 
завоевал четыре золотые медали!

На Олимпиаду 2012 года 
Станислав не попал из-за старой 
травмы плеча, которая мучила 
его последние несколько лет. В 
ноябре 2011 года ему была прове-
дена артроскопическая операция 
профессором Сергеем Архипо-
вым (заведующим отделением 
спортивной травмы 83-й клини-
ческой больницы Москвы), по-
сле чего потребовалось время на 
восстановление. Увы, к отбору 
на Олимпийские игры в Лондон-
2012 Донец не смог подойти в 

своей лучшей форме и пришлось 
дать дорогу более молодым спорт-
сменам. Именно летом 2012-го 
Станислав женился, и вот долго-
жданное прибавление в семей-
стве. Поздравляем!

Звон медалей  
в Чебоксарах

Ульяновские легкоатлеты заво-
евали три бронзовые медали на от-
крытом чемпионате России среди 
спортсменов с поражением опорно-
двигательного аппарата. 

Две медали нашему региону 
принесла Екатерина Скородумова, 
отличившаяся в метании диска и 
толкании ядра. Еще один бронзо-
вый успех принадлежит Денису 
Оганяну в беге на 1500 метров.

Другой наш земляк, Никита 
Котуков, выступал в Чебоксарах на 
параллельно проходивших всерос-
сийских соревнованиях. На счету 
16-летнего спортсмена - «серебро» 
на 200-метровке и «бронза» на дис-
танции вдвое длиннее.

Раздобыли в Шахтах 
«золото»

Золотую и три бронзовые меда-
ли завоевали ульяновские тхеквон-
дисты на юниорском первенстве 
России. Соревнования проходили 
на юге нашей страны, в городке 
Шахты, и собрали около 700 спорт-
сменов.

Самого большого успеха до-
билась Алена Горшкова, одержав-
шая победы во всех трех поедин-
ках. Этот успех позволит нашей  
17-летней спортсменке выступить 
на первенстве Европы. С бронзовы-
ми медалями из Ростовской области 
вернулись Илья Козлов, Данила Ва-
гин и Салават Шайхатаров.

Младше всех, быстрее всех
16-летний ульяновский гон-

щик Егор Санин выиграл второй 
этап Кубка Европы по ралли-
кроссу. Престижные соревнова-
ния проходили в Литве и собра-
ли сильнейших пилотов со всего 
Старого Света. Санин одержал 
победы во всех пяти заездах.

Сегодня, 
24 июля, 19-летняя 
ульяновская спорт-
сменка Варвара 
Баранова вступает 
в борьбу на моло-
дежном первенстве 
мира по гребле на 
байдарках и каноэ  
в Португалии.

МаксиМ скворцов  �

Ровно год назад в венгер-
ском Сегеде Баранова высту-
пала на первенстве мира среди 
юниорок и завоевала серебря-
ную медаль в заезде четверок 
на дистанции 500 метров. На 
этот раз Варе предстоит высту-
пить в этом же виде програм-
мы. И, отметим, что на этом 
параллели с прошлогодним 
стартом не заканчиваются.

 Сейчас, как и в июле  
2014-го, одной из партнерш 

Барановой станет ее сверстни-
ца, уроженка Краснодарско-
го края Людмила Одинцова. 
Именно вместе с Одинцовой 
меньше месяца назад наша 
спортсменка завоевала первое 
в своей жизни «золото» взрос-
лого чемпионата России в за-

езде двоек на дистанции 1000 
метров. Примечательно, что 
июньский старт в Москве стал 
дебютом Барановой на чем-
пионатах страны.

Однако на этот раз Бара-
новой будет гораздо сложнее 
пробиться на пьедестал миро-
вого первенства, ведь многие 
соперницы будут старше ее 
на три - четыре года. Сегод-
ня ульяновскую спортсменку 
ждет полуфинальный заезд. 

- Всегда стремимся к ме-
далям, и на этот раз мы также 
надеемся, что Варе удастся 
занять высокое место, - ска-
зал «Ульяновской правде» 
отец спортсменки Алексей 
Баранов.

Молодежное первенство 
пройдет в португальском го-
родке Монтемор-о-Велье, 
численность которого не пре-
вышает 30 тысяч жителей. Тем 
не менее этот городок широко 
известен как среди туристов, 
так и среди любителей греб-
ли - пять лет назад здесь про-
ходил чемпионат Европы по 
академической гребле.

Отель, в котором разме-
стилась сборная России, на-
ходится всего в 500 метрах от 
Атлантического океана, а до 
гребного канала, расположен-
ного на одном из озер,  всего 
несколько минут езды на ав-
тобусе. Первенство мира ста-
нет для Барановой своего рода 
репетицией, ведь уже в конце 
августа наша спортсменка де-
бютирует на взрослом чемпи-
онате мира, который пройдет 
в итальянском Милане.

Между тем семейный 
подряд Барановых набирает 
обороты. Есть все основания 
полагать, что всего через не-
сколько лет на серьезный 
всероссийский, а, может, и 
на международный уровень 
выйдет младшая сестра Вар-
вары - Валерия. В свои 15 
лет Лера уже становилась 
победительницей одного из 
этапов спартакиады учащих-
ся, а на следующей неделе в 
Ростове-на-Дону в составе 
сборной Ульяновской обла-
сти она выступит на финале 
спартакиады.        

МаксиМ скворцов �

«Волжане» оступились в Нижне-
камске, закономерно уступив местно-
му «Нефтехимику» со счетом 0:2, не 
создав у ворот соперника ни одного 
по-настоящему опасного момента. Не-
внятная игра «Волги» в стартовой игре 
чемпионата вызвала настоящий гнев сре-
ди болельщиков, воочию наблюдавших за 
игрой своей любимой команды благодаря 
онлайн-трансляции в Интернете.

Если же абстрагироваться от игры, по-
казанной подопечными Сергея Седышева, то 
сам результат не выглядит таким уж плачев-
ным. Достаточно вспомнить июль 2012 года, 
когда в стартовом поединке чемпионата «Вол-
га», ведомая Константином Галкиным, также 
проиграла, и с таким же счетом - в Оренбурге 
местному «Газовику», который затем занял 
первое место и шагнул в ФНЛ. «Волга» же, 
в свою очередь, в сезоне 2012/2013 завоевала 
бронзовые медали. Правда, после поражения 
в Оренбурге «волжане» выдали десятимат-
чевую беспроигрышную серию, одержав при 
этом семь побед.

Новые игроки, новая команда
Сегодня «Нефтехимик» рассматрива-

ется большинством специалистов как один 
из главных претендентов на повышение 
в классе. Во всяком случае, такая задача 
нижнекамцам озвучена, произошли и ре-
волюционные перемены в составе. В меж-
сезонье «Нефтехимик» пополнился 16(!) 
новичками, некоторые из которых имеют 
опыт выступления в ФНЛ.

«Волга» же, похоже, пока только в по-
исках своей игры - новые игроки, новая 
команда… В том же Нижнекамске в старто-
вом составе ульяновской команды на поле 
вышли стразу пятеро новичков: Евгений 
Мухаметзянов, Даниил Наговицин, Сер-
гей Борисов (все - экс-«Зенит-Ижевск»), 
Артем Мещеряков («КАМАЗ»), Алек-
сей Сторожук («Днепр» Смоленск). 
И при этом всего трое воспитанников 
ульяновского футбола - Иван Кузнецов, 
Валерий Захаров и Радик Хайруллов. 
Именно последний был призван закрыть 
внезапно появившуюся брешь в обороне в 
виду приболевшего опытного защитника 
Ильдара Вагапова. 

Снова «Нефтехимик»
Сегодня, 24 июля, «волжане» возьмут 

старт в Кубке страны - на стадии 1/128 
финала наша команда вновь сыграет в 
Нижнекамске с «Нефтехимиком». В Куб-
ке пути соперников пересекались лишь 

однажды - в сезоне 2011/2012. Тогда в 
родных стенах в 1/64 финала «Волга» 
победила с минимальным счетом (1:0), а 
затем - переиграв в серии пенальти «Газо-
вик», и спустя 14 лет повторила свое луч-
шее достижение в турнире, добравшись до 
встречи с клубом Премьер-лиги. Таковым 
четыре года назад 17 июля оказался ма-
хачкалинский «Анжи» во главе с леген-
дарным бразильцем Роберто Карлосом.

Сафин начал с победы
Зато экс-капитан «Волги» Марат Са-

фин, перешедший в «Зенит-Ижевск», на-
чал чемпионат с победы. Со своим новым 
клубом один из лучших бомбардиров в 
истории ульяновской команды победил 
в Новотроицке (2:0). Вместе с тем другой 
экс-волжанин, воспитанник барышского 
футбола Константин Советкин, находив-
шийся на просмотре в «Ладе», не включен 
в заявку тольяттинского клуба на чемпио-
нат. Не подошел «Ростову» и другой быв-
ший игрок «Волги» Ильдар Бикчантаев.

«Волгу» ждет новый футбольный 
ковер

Ну а уже в ближайший вторник «Вол-
га» проведет свой первый домашний матч 
в чемпионате. Соперник - дзержинский 
«Химик», еще в прошлом сезоне игравший 
в ФНЛ. По сравнению с прошлогодним со-
ставом в обойме команды из Нижегород-
ской области осталась всего пара футболи-
стов, что, впрочем, не помешало «Химику» 
в первом туре сыграть дома вничью со сво-
ими земляками - нижегородской командой 
«Волга-Олимпиец» (1:1).

Матч с «Химиком» «Волга» проведет 
на стадионе «Старт» в 18.00. Стоимость 
билета на футбол осталась прежней - 50 
рублей. Для детей, инвалидов и пенсио-
неров - вход свободный. Предстоящий 
поединок станет для «волжан» одним из 
последних на нынешнем искусственном 
газоне. Ожидается, что уже в октябре на 
«Старте» постелят новый футбольный 
ковер. 

Лиха беда начало
Футбольная «Волга» стартовала  
в чемпионате страны с поражения.

0:2 мы уже проходили…
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Экспертная программа  
МКФ-2015 затронет новейшие 
тенденции в культуре
Ее ключевыми темами станут вопросы 
взаимодействия культуры со сферами 
экономики и туризма, влияния культуры 
на инвестиционную привлекательность, а 
также альтернативного финансирования 
отрасли. Основные мероприятия экспертно-
профессиональной программы V Междуна-
родного культурного форума в Ульяновске 
запланированы на 12 сентября. 

Участникам форума предлагается 
обсудить четыре ключевых блока тем: 
«Государственно-частное партнерство в 
сфере культуры», «Творческие бизнесы и 
государство», «Грантовая поддержка как 
модель многоканального финансирова-
ния творческих проектов развития терри-
тории» и «Технология создания конкурен-
тоспособного туристического продукта в 
культуре». Таким образом, в рамках фо-
рума будут рассмотрены существующие 
в регионах России практики реализации 
проектов государственно-частного парт-
нерства в области культуры и возмож-
ности влияния творческого продукта на 
инвестиционную привлекательность тер-
ритории. Будут представлены механиз-
мы работы государственных учреждений 
культуры совместно с творческими пред-
принимателями. Состоятся презентации 
проектов, связанных с созданием конку-
рентоспособного культурного продукта, 
обладающего сильным туристическим 
потенциалом, особое место среди кото-
рых занимает культурно-туристический 
кластер «Музей СССР», реализуемый на 
территории Ульяновской области. Кроме 
того, Ульяновск посетят руководители 
ведущих грантодающих организаций, ко-
торые расскажут о существующих меха-
низмах поддержки культурных проектов 
и поделятся технологиями составления 
успешной заявки.

«Все темы, которые мы обозна-
чили для обсуждения на экспертно-
профессиональной программе  
МКФ-2015, имеют сегодня особую акту-
альность. Культуру больше не принято 
воспринимать как отрасль, охватываю-
щую исключительно творческую деятель-
ность людей и ее продукты. Сейчас все 
вопросы культуры выходят на междисци-
плинарный уровень и рассматриваются 
в контексте взаимодействия с другими 
сферами - такими как, например, туризм 
или экономика», - прокомментировала 
министр искусства и культурной полити-
ки Татьяна Ившина.

Среди приглашенных специалистов 
- управляющий партнер юридической 
компании «Т.М.-Сервис», консультант 
группы компаний «Прогрессор» Юлия 
Крузе, историк, журналист, директор 
Центра социокультурных проектов РГГУ 
Алексей Юдин, директор департамента 
международных исследований Исследо-
вательского центра культурных политик 
Китайской академии социальных наук 
г-жа На Йи Йеши Ламо (Dr. Na Yi Yeshi 
Lhamo), председатель правления Обще-
ства «Знание» России Дмитрий Богданов 
и другие.  

сеМён сеМёнов �

Села Валгуссы и Палатово Инзенского района в этом году отмечают 
355-летний юбилей, поэтому сельчан ждет много праздничных событий. 
Одно из них - предпрокатный показ картины «Пусть так будет». К прокату 
в нашей стране эта картина планируется с начала сентября, но волгус-
цы увидят ее уже в субботу. Почему именно это село стало бесплатным 
кинозалом - разбирался наш корреспондент.

Премьера картины состоялась 31 мая в Государственном Кремлевском 
дворце. Гостями праздничного вечера стали представители 79 регионов Рос-
сийской Федерации, депутаты Государственной думы РФ, заслуженные дея-
тели культуры, предприниматели. Съемки полнометражной картины осуще-
ствил Международный центр развития бизнеса (г. Москва) в рамках проекта 
«Уверенность бизнеса - будущее России». Сюжет киноленты разворачивается 
в России 2035 года - сильной, многонациональной, красивой и самобытной и 
рассказывает о людях, которые эту страну создают. Главный герой, которого 
играет Иван Колесников («Бедная Настя», «Белая гвардия», «Студенты»), - 
всемирно известный ученый и аналитик на пике своей карьеры. У него есть 
почти все: интересная работа, хорошие друзья, отличная команда, власть, 
влияние и деньги. Но однажды его жизнь полностью изменят чувство к не-
знакомке и предательство товарища…

Съемки фильма проходили в Москве и Ингушетии. Друга главного героя, 
по роли - мусульманина, сыграл студент четвертого курса ГИТИСа Альберт 
Кобровский, главную героиню - Анастасия Лукьянова («Отец Матвей», «Кри-
минальное наследство», «Птицы»). Для режиссера Олега Смольникова (се-
риал «Ранетки») «Пусть так будет» стал дебютом в полнометражном кино. 

- Одну из эпизодических ролей в фильме исполнил Константин Федоро-
вич Абрамов, уроженец села Палатово Валгусского сельского поселения Ин-
зенского района Ульяновской области, - говорит продюсер фильма, президент 
центра Юлия Потапова. - Он же является сопродюсером картины. 

Кстати, вход для всех желающих будет бесплатный.

Кино в Инзу привезут из Кремля

Справка «ульяновской правды» 
V Международный культурный форум «Креа-
тивный регион - сильная страна» состоится в 
Ульяновске 11 - 12 сентября. Организаторами 
выступают правительство Ульяновской области, 
министерство искусства и культурной политики 
Ульяновской области и фонд «Ульяновск - куль-
турная столица». Форум проводится при под-
держке ведущих международных и российских 
организаций, осуществляющих свою деятель-
ность в области культуры.

В начале июля ре-
зидент креативного 
пространства 
«Квартал» «Кошкина 
Пижама» отпраздно-
вал три года своего 
существования в 
Ульяновске. Соуправ-
ляющая первого 
антикафе города 
Лена Иващенко 
рассказала, почему 
«Кошкина Пижама» 
избегает слова «анти-
кафе» и какие идеи 
хочет реализовать 
в будущем.

- Как и когда появилась 
идея создания антика-
фе в Ульяновске? 

 - Идея появилась в 2012 
году, почти в самом начале 
всероссийского бума. Мы 
были вдохновлены про-
ектами Ивана Митина в 
Москве и хотели открыть 
«Циферблат» в своем го-
роде. Однако команда «Ц» 
на тот момент не могла фи-
зически участвовать в от-
крытии еще одного места, 
и ребята дали нам добро 
на использование их идеи 
под другим названием. По-
этому мы считаем «Цифер-
блаты» своими старшими 
братьями. 

- Легко ли было решить-
ся создавать первое ан-
тикафе города?

 - Как показывает опыт 
ребят, которые пробовали 
открывать нечто подобное 
в Ульяновске, решиться 
- легко. Гораздо сложнее 
продолжать работать не-
смотря ни на что. Для нас 
самих это было большим 
экспериментом и авантю-
рой, но желание сделать 
абсолютно другое место, 
без налета пафоса и чтобы 
всегда можно было прийти, 
как к себе домой или как в 
гости к очень хорошему 

д р у г у, б ы л о 
с и л ь - н е е . 
Возмож- н о , 
весьма са- м о -
надеянно так заявлять, 
но мне кажется, что у нас 
все получилось. 

- Творческая атмосфе-
ра часто сводит вместе 
неординарных людей. 
Есть ли у вас примеры 
того, как творческие 
ребята из «Кошки-
ной Пижамы» сделали 
какие-нибудь интерес-
ные совместные проек-
ты?

 - Когда мы начинали, 
нам очень хотелось, чтобы 
люди знакомились у нас 
друг с другом, придумы-
вали идеи, воплощали их. 
Сейчас мы можем с гордо-
стью говорить о том, что 
из «Пижамы» вышли та-

кие большие проекты, как 
лаборатория Future Lab, 
хаб-кафе и веломастерская 
Bicycle Workshop. Ребя-
та, которые сделали это, - 
наши хорошие друзья, они 
знакомились и придумыва-
ли свои идеи у нас в гостях. 
Также множество людей 
впервые попробовали себя 
у нас в качестве организа-
тора мероприятия, лектора 
или впервые выступили на 
публике. 

- Сейчас все чаще слы-
шится рядом с названи-
ем «Кошкина Пижама» 
не антикафе, а свобод-
ное пространство. Это 
так же одно из содер-
жательных изменений?

 - Это, скорее, содер-
жательная канва, которой 
мы придерживаемся все 
это время, сохраняя перво-

начальную идею «Цифер-
блатов» Ивана Митина, 
где люди проводят время с 
пользой для себя, а не тра-
тят его впустую. Настойчи-
во стараемся избегать слова 
«антикафе», считая эту тер-
минологию немного несо-
ответствующей концепции 
и слишком пустой, что ли. 

- С какими трудностя-
ми приходится стал-
киваться человеку, ко-
торый хочет открыть 
или уже открыл анти-
кафе в Ульяновске? 

-  Главное то, что Улья-
новск  все-таки небольшой 
город, и часто здесь не по-
лучается сделать то, что 
легко идет в крупных горо-
дах. Понимание, насколько 
успешными могут быть те 
или иные идеи, приходит 
со временем, если ты вни-
мательно наблюдаешь за 
тем, что происходит. А все 
остальное вряд ли можно 
считать серьезными труд-
ностями, если горят глаза 
и чешутся руки. 

- В чем, по вашему мне-
нию, секрет успеха 
«Кошкиной Пижамы»?

 - Со стороны, навер-
ное, это лучше видно. По 
крайней мере, внутри у нас 
нет никаких секретов, мы 
просто не изменяем сво-
им ценностям и получаем 
большое удовольствие от  
того, что делаем. 

- Какие планы  - гранди-
озные и самые маленькие 
- есть у «Кошкиной Пижа-
мы» на данный момент?

 - Мы очень хотим расти 
и развиваться, продолжать 
качественно меняться. А 
еще хотим, чтобы каждый 
желающий мог забирать 
с собой кусочек тепла из 
«КП». Например, совсем 
недавно начали выпускать 
самиздатовскую газету 
«Пижама на вынос». А еще 
думаем о том, какие у нас 
могут быть сувениры. Уже 
который год не отпускает 
идея создания собствен-
ного «пижамного» радио с 
музыкой, что звучит из на-
ших проигрывателей... 

Ульяновск –  
культурная столица

Вышли из «Кошкиной Пижамы» 
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«Романтический вечер»  
на киношном теплоходе

С 15 июля в расписании движения теплоходов 
Ульяновского речного порта введен новый рейс «Роман-
тический вечер». Впервые билеты на поездку продаются 
парам (на двоих), а в пути пассажирам предлагается фур-
шетное обслуживание в романтической обстановке, живой 
звук.

Рейс «Романтический вечер» обслуживает комфорта-
бельный модернизированный теплоход, на котором в июне 
прошли съемки российского фильма с участием известных 
актеров. Прогулка проходит по Куйбышевскому водохра-
нилищу реки Волги, продолжительность - 1,5 часа.
отПравление в 20.00 

Парад колясок пройдёт в четвёртый раз
Парад коля-

сок состоится в 
парке «Молодеж-
ный» в Засви-
яжском районе 
Ульяновска. Он 
будет приурочен 
к празднованию 
Дня отца.

Среди участ-
ников парада бу-
дут выбраны ко-
ляски с лучшим 
о ф о р м л е н и е м 
в номинациях: 
«Живой мир», 
«Спортивная ко-
ляска», «Юный 

путешественник», «Сказочная коляска», «Олимпийская 
коляска», «Автотюнинг», «Папина радость», «Стильно, 
модно, молодежно» и «Самая креативная коляска».

Кроме массового шествия родителей с колясками, в этот 
день в парке запланирован концерт с участием творческих 
коллективов Засвияжского района. 
начало в 12.00

Ударят велопробегом по ненастью

У Дома техники вновь соберутся девушки на каблуках 
верхом на своем  велодруге. Нынешний велодевичник - 
юбилейный, пятый по счету. А вот организатор все тот же 
- Ульяновский клуб велосипедистов «Симбайк». Если в 
день проведения мероприятия будет дождь - велопробег по 
улицам города придется перенести, предупредили органи-
заторы. 
Старт в 15.00

Рояль в кустах 
В парке культуры и отдыха «40 лет ВЛКСМ» состоит-

ся VI открытый городской фестиваль-конкурс любитель-
ского творчества «Рояль в кустах». Лучшего исполнителя 
определят в номинациях «Авторская песня», «Театраль-
ная миниатюра и художественное слово», «Вокально-
инструментальный ансамбль», «Рэп-исполнение», 
«Эстрадный вокал», «Народный вокал», «Эстрадный та-
нец», «Народный танец», «Оригинальный жанр». Органи-
заторами мероприятия  выступили ДК «Руслан», парк при 
поддержке управления культуры и организации досуга на-
селения администрации города Ульяновска.
начало в 16.00 
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В пресс-центре 
Издательского 
дома «Ульяновска 
правда» открылась 
персональная 
выставка работ 
ульяновского 
художника Николая 
Антонова. 

Нелли ХачатряН �

Монументально-декоратив-
ный импрессионизм. Так назы-
вает свой стиль сам художник и 
признается, что его стиль - отра-
жение его внутреннего Я. «Все 
идет через поиски, пробы, со-
мнения. Изобретать стилистику 
невозможно. Я не пользуюсь ака-
демическим трехмерным изобра-
жением. У меня высота и ширина, 
перспективы нет, изображение 
получается двухмерным, но за 
счет цвета и пластики, движения 
картины кажутся живыми. Вот, 
например, покрывало на одной 
из картин созвучно ритмам само-
го ландшафта земли», - рассказы-
вает Николай Антонов. 

В экспозиции 26 работ. Одна 
плавно перетекает в другую. Пе-
ренимая духовные, пластические 
и эстетические возможности жи-
вописи Византии и иконописной 

Руси, авангарда и декоративного 
экспрессионизма и эксперимен-
тируя с ними, Николай Антонов 
дает свое понимание гармонии 
в искусстве. Любовь, жизнь, 
смерть, православная лирика, 
духовное обогащение… Он оттал-
кивается от традиций византий-
ского, православного, знакового 
символизма. В то же время, не-
смотря на это, его работы смо-
трятся очень современно. 

В центре сюжетов - человек, 
чаще женщина: старушка, юная 
девушка, нагая женщина… Что 
такое женский характер, его мно-
гообразие и даже непознанность? 
Героини Антонова представлены 
в разных возрастных состояниях 
и душевных ипостасях. Есть сре-

ди картин своя интерпретация 
образа Богоматери с младенцем, 
деревенские мадонны с иконо-
писным ликом. 

Одна из картин, представ-
ленная на выставке, написана за 
один день, другую под названием 
«Ряженая» художник написал в 
далеком 1993 году. Это одна из 
работ, которая является для ав-
тора знаковой. «Я оставляю та-
кие работы себе как камертон. Не 
то чтобы они были для меня так 
дороги, что жаль расставаться. 
Просто они как отправная точка 
определенного этапа творчества. 
А вообще я пишу картины для 
того, чтобы избавляться от них», 
- признается художник. 

Николай Антонов - корен-
ной ульяновец, воспитанник 
городской детской художествен-
ной школы, выпускник Пензен-
ского художественного учили-
ща и Ленинградского высшего 
художественно-промышленного 
училища имени В. Мухиной. 

 «Выставляться в Ульяновске 
он начал с конца 60-х годов, сразу 
после того как окончил Пензен-
ское художественное училище. 
Художник сложившийся, но не-
угомонный. Ищущий, подвиж-
ный, не удовлетворенный тем, 
что постиг. Он в постоянном по-
иске фактуры, графики, цветово-
го решения», - охарактеризовал 
друга и коллегу Николай Чернов, 
председатель Ульяновского ре-
гионального отделения Союза 
художников России. 

Николай Антонов в поисках 
диалога человека с окружающим 
миром делает неожиданные жи-
вописные находки. В мерцании 
ярких цветовых пятен картины 
«Перед алтарем» слышатся от-
звуки колокольного звона и пес-
нопений символичной Троицы. 
Павловопосадский платок ге-
роини становится продолжением 
бескрайних полей, покрывало 
купальщицы на другой картине 
- горного хребта... Здесь есть ме-
сто и знакам времени, к которым 
художник относится с долей иро-
нии. Доказательство того - пере-
строечные лжекороли и падший 
ангел в шутовском колпаке. 

Несмотря на аскетичность 
образов, недвижность поз, ра-
боты Николая Антонова напол-
нены гармонией внутреннего и  
внешнего, божественного и чело-
веческого. 

В поисках гармонии
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